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FECHA:  MARZO  17  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
  

     

     

     

  
  

     

     

     

   México  lidera  compra  de  equipo  militar  a  EU   

  
Esconden  contrato  millonario  de  Higa   

   INE  organiza  plan  B  en  Oaxaca;;  reubicará  casillas  si  sección  22  cierra  escuelas   

   Va  la  PGR  por  35  agentes  aduanales  vinculados  a  lavado   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Presentará  el  PT  iniciativa  ante  partidos:  En   los  próximos  días,  el  Partido  del  Trabajo   (PT)  en  Hidalgo,  
presentará  tres  propuestas  a  la  mesas  de  diálogo  político,  que  encabeza  la  Secretaría  de  Gobierno,  informó  Mariano  Torres  

El   petista   dijo   que   estas   iniciativas   pretenden  mejorar   la   solución   de  
conflictos  en  diversas  partes  de  la  entidad  en  época  electoral.  Sin  revelar  mayores  detalles,  expuso  que  las  propuestas  
buscan  mejorar  la  comunicación  entre  los  partidos  políticos,  las  autoridades  de  los  tres  niveles  de  gobierno  y  la  sociedad,  
a  fin  de  incrementar  la  participación  de  los  ciudadanos  en  los  procesos  electorales,  iniciativas  que,  dijo,  surgieron  de  la  

ena  de  enero  y  hasta  la  

voluntad  para  sentarnos  a  la  mesa  de  acuerdos,  queremos  que  las  ideas  que  tenemos  puedan  ser  tomadas  en  cuenta  y  
escuchar   también   lo  que   otras   instituciones  plantean,  el   objetivo  es   lograr  que  podamos   tener   leyes  que  puedan   ser  

entidad  con  miras  a  la  jornada  electoral  del  7  de  junio,  Torres  aseguró  que  buscarán  fortalecer  a  los  comités  municipales  
a  fin  de  evitar  posibles  hechos  de  violencia,  mismos  que,  en  caso  de  ocurrir,  serán  denunciados  de   inmediato  ante   la  
fiscalía  especializada  en  este  tipo  de  ilícitos.  El  líder  petista  negó  también  posibles  fracturas  internas,  debido  a  la  guerra  
de  declaraciones  con  la  regidora  de  Pachuca,  Lorena  Cruz,  de  quien  dijo  que  tendrá  que  ser  el  CEN  el  que  determine  su  
destino.  (Yossimar  Durán,  página  09)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Contradicen   documentos   la   residencia   de   Xóchitl   Gálvez:   Para   acreditar   su   residencia   en   el   Distrito  
Federal  y  contender  por  la  jefatura  delegacional  de  la  delegación  Miguel  Hidalgo,  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  recibió  un  documento  
el  pasado  9  de  marzo  que  acredita  que  vive  desde  hace  tres  años  en  la  colonia  Lomas  de  Chapultepec,  pero  meses  atrás  
la  excandidata  a  la  gubernatura  del  estado  obtuvo  su  credencial  de  elector  en  Pachuca,  donde  tiene  como  domicilio  el  
fraccionamiento  residencial  Nuevo  Hidalgo.  La  Jornada  reveló  documentos  en  los  que  se  contradice  la  residencia  de  la  
panista,  quien  antes  de  ser  la  abanderada  albiazul  en  el  DF  era  precandidata  a  diputada  federal  por  el  distrito  sexto  de  

-134/15,  que  se  encuentra  en  los  archivos  de  esta  delegación  (Miguel  Hidalgo),  
aparecen  diversos  documentos  de  donde  se  desprende  que  la  C.  Bertha  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  de  quien  su  fotografía  y  su  
huella  aparecen  al  margen  izquierdo  y   firma  al  calce,  tiene  su  residencia  principal  desde  hace  más  de  tres  años  en  el  

dice  el  documento.  Sin  embargo,  la  credencial  para  votar  con  fotografía,  de  reciente  expedición,  refiere  que  habita  en  la  
capital  hidalguense.  En  su  cuenta  de  Twitter,  sin  dar  más  especificaciones,  Xóchitl  afirmó  que  cumple  con  los  requisitos  
para  ser  candidata  y  que  tiene  17  años  de  residir  en  la  delegación.  (Axel  Chávez,  página  09)  
Crónica-Persiste  confianza  en  unidad  perredista:  Total  unidad  al  interior  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(  PRD)  en  Mineral  de  la  Reforma,  lo  cual  garantizará  resultados  positivos  en  la  próxima  elección  federal,  afirmó  la  dirigente  
municipal  del  instituto  político,  Hilda  Miranda.  Aclaró  que  a  unos  días  de  iniciar  campañas  en  Hidalgo  los  perredistas  tienen  
gran  confianza  de  ganar  las  votaciones  en  el  Distrito  VI,  con  cabecera  en  Pachuca.  La  militancia  y  actores  dejaron  de  lado  
intereses  de  grupo  y  personales,  por  tanto  apuestan  al  trabajo  compartido  y  coordinación  para  ganar  la  contienda.  Rechazó  
fracturas  internas  en  el  comité  municipal  y  estatal,  por  el  contrario  prevalece  la  unidad,  sólo  de  esta  forma  se  alcanzarán  

perar  y  enfrentar  el  panorama  social  y  político  registrado  a  
(Alberto  Quintana,  página  04)  

Crónica-Latente   cambio   para   Pachuca:   Hasta   el   momento   no   hay   cambios   en   candidaturas   del   Partido   de   la  
Revolución  Democrática  (PRD),  incluyendo  el  Distrito  VI,  como  fue  especulado,  señaló  el  presidente  del  organismo  político,  
Ramón  Flores.  Sin  embargo,  no  descartó  la  posibilidad  de  que  ocurra  alguna  modificación.  Reconoció  que  Verónica  Ordoñez  

una  fórmula  que  tiene  las  may

pues  implica  a  la  capital  del  estado  y  mient
es  que  los  candidatos  tengan  conocimiento  acerca  del  distrito  y  que  la  gente  los  conozca  a  ellos.  Además,  Flores  señaló  
que  hasta  que  no  estén  registrados  los  candidatos,  hay  

el  PRD  tuvo  una  reunión  nacional  de  candidatos  para  ver  la  situación  económica  y  administrativa  de  las  campañas,  pues  
las  reglas  son  estrictas  y  hay  que  acatarlas  para  evitar  problemas  de  sanciones.  Respecto  a  los  rumores  de  salidas  de  una  
gran  cantidad  de  perredistas  del  partido,  el  dirigente  señaló  que  no  hay  ninguna  

que  fueron  a  engrosar   las  otras   filas,  pero  no  vemos  eso  sino   la  gente  que  está   llegando  al  partido
ingresos  en  Tula,  Tepeapulco,  Huejutla  y  Pachuca,  finalizó.  (Sara  Elizondo,  página  11)  
Crónica-Asume  el  PVEM  retos  de  nueva  escena  nacional:  Tovar  Iglesias:  Enfatizó  Avelino  Tovar  Iglesias  que  el  
mundo  cambia,  la  gente  evoluciona,  la  política  por  consecuencia  debe  ser  adecuada  a  los  tiempos  que  se  viven,  si  bien  es  
cierto,  representa  una  actividad  orientada  en  forma  ideológica  a  la  toma  de  decisiones  para  alcanzar  ciertos  objetivos  que  
más  beneficien  a  la  sociedad,  entonces,  hoy  más  que  nunca  debemos  ser  congruentes  e  incluyentes  para  optimizar  el  
ejercicio  político  que  brinde  reales  beneficios  a  la  humanidad  y  el  medio  ambiente.  Fue  el  pronunciamiento  del  secretario  
general  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México(PVEM)  en  Hidalgo,   tras   tomar  protesta  a  quienes  representan  a  dicho  
instituto  político  en  Singuilucan;;  asumió  que  se  debe  efectuar  una  labor  coordinada  para  hacer  partícipe  a  la  ciudadanía  y  

,   hay   que   trabajar   con  
responsabilidad,  con  objetivos  claros  y  realistas  con  una  visión  de  aliados  de  servicio  a  los  intereses  y  demandas  de  los  

(Rosa  Gabriela  Porter,  
página  11)  
Capital  Hidalgo-PVEM  Integra  equipo  para  elección  de  diputados:  (Yina  Bautista,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-La  POLÍTICA  debe  SER  incluyente:  AVELINO:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Política  debe  modernizarse:  Avelino  Tovar:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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El  Independiente-Incorpora  Nueva  Alianza  10  mil  nuevos  afiliados:  De  diciembre  a   la   fecha  el  partido  Nueva  
Alianza  incorporó  10  mil  nuevos  afiliados,  con  ello  suman  hasta  el  momento  45  mil  en  toda  la  entidad,  refirió  el  dirigente  
estatal  Eliseo  Molina  Hernández.     fase  de  reafiliación;;  estamos  

  De  acuerdo  con  Molina  Hernández  esperan  
pronto  superar  los  50  mil  y  así  continuar  con  el  proceso  de  generar  confianza  en  la  población.  En  entrevista  el  líder  de  
Nueva  Alianza  reconoció  que  la  fuerza  del  partido  radica  en  los  docentes  de  la  entidad,  sin  embargo  creció  la  participación  
de   la   sociedad.   Ejemplo   de   ello,   dijo,   es   que  de   las   siete   fórmulas   a   candidatos   a   diputados   federales,   solo   dos   son  
profesores  y  el  resto  son  sociedad  civil.  El  presidente  del  comité  ejecutivo  estatal  de  Nueva  Alianza  comentó  que  en  la  
última  elección   federal  de   2012  obtuvieron  más  de   146  mil   votos,  de   los   cuales  45  mil   fueron  de   trabajadores  de   la  

  Explicó  que  existe  acercamiento  permanente  con  la  sociedad  civil  

  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Ampliará  instalaciones  de  TEEH  a  sede  del  TFA:  El  inmueble  donde  se  ubica  el  Tribunal  Fiscal  Administrativo  
(TFA)  pasaría,  en  comodato,  al  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH),  debido  a  su  desincorporación  del  Poder  
Judicial  del  estado.  Este  espacio  servirá  para  adecuar  tres  nueva  áreas  administrativas:  el   instituto  de  capacitación,   la  
auditoría  y  la  contraloría,  pues  tienen  que  ser  creados  tras  quedar  establecido  de  forma  constitucional  en  la  pasada  reforma  
en  materia  electoral.  En  principio,  las  opciones  del  TEEH  para  cumplir  con  esta  autonomía  eran  rentar  o  comprar  un  nuevo  
espacio,  aunque  esto  significaba  un  recurso  extraordinario  importante.  Sin  embargo,  Alejandro  Habib  Nicolás,  presidente  
del  TEEH,  dijo  que  luego  de  varias  entrevistas  con  el  presidente  del  Poder  Judicial  de  Hidalgo,  Juan  Manuel  Menes  Llaguno,  
se  acordó  conservar  el  actual  espacio  añadiendo  un  nuevo,  el  que  dejará  libre  el  TFA,  el  cual  es  circundante.  Habib  Nicolás  
indicó  que  el  tribunal  administrativo  sería  reubicado  dentro  de  la  infraestructura  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  Hidalgo  
(TSJH),  o  incluso  se  construiría  un  nuevo  espacio.  De  acuerdo  con  los  artículos  transitorios  de  la  Ley  Orgánica  del  Tribunal  
Electoral,  se  estableció  que  los  recursos  humanos  y  materiales  que  pertenecían  al  anterior  tribunal  electoral,  dependiente  
del  Poder  Judicial,  pasan  a  formar  parte  del  nuevo  tribunal  autónomo.  Lo  anterior,  pretenden  concretarlo  antes  de  junio  
de  2015,  periodo  en  el  cual  el  Senado  de  la  República  lanzará  la  convocatoria  para  elegir  cinco  magistrados  electorales  en  
lo
se  esté  perfectamente  constituido  el  TEEH  con  sus  nuevas  áreas,  pues  de  esta  forma  en  octubre  se  iniciará  el  proceso  
electoral  donde  se  renovará  por  primera  vez  en  Hidalgo  al  titular  del  Poder  Ejecutivo,  a  los  84  presidentes  municipales  y  

  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Crónica-Posibilita  INE  más  información  de  los  aspirantes:  Implementará  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  a  escala  

s  
inscritos  a  cualquier  cargo  de  elección  popular  del  proceso  comicial  2014-2015,  desde  datos  biográficos,  trayectoria  y  propuestas.  Con  
el  objetivo  de  que  la  población  conozca  a  detalle  a  los  aspirantes  a  los  cargos  de  elección  popular,  el  órgano  electoral  implementó  una  
plataforma  digital  para   ingresar  a   los   listados  de  precandidatos,  por  entidad   federativa  e   incluso  una  búsqueda  más  específica  por  
número  de  sección  electoral.  En  la  página  de  internet  del  INE,  www.ine.mx,  en  el  apartado  de  transparencia,  correspondiente  al  enlace  

federales  para  el  caso  de  Hidalgo  y  el  resto  de  las  entidades  federativas.  De  acuerdo  con  Juan  Carlos  Mendoza  Meza,  secretario  ejecutivo  
de  la  Junta  Local  Ejecutiva  del  INE  Delegación  Hidalgo,  todavía  no  ponen  en  marcha  el  sitio,  pues  esperan  el  inicio  formal  de  campañas  
el  próximo  5  de  abril.  Cabe  recordar  que  este  tipo  de  programas  no  son  nuevos,  pues  el  entonces  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  
impulsó  un  servicio  electrónico  para  conocer  a  precandidatos,  sus  fotografías,  una  semblanza  curricular  y  datos  sobre  los  medios  de  
contacto  para  obtener  más  información  sobre  las  fórmulas  inscritas.  El  sistema  tenía  información  registrada  voluntariamente  por  enlaces  
de  cada  uno  de  los  partidos  y  candidatos.  Con  la  nueva  reforma  electoral  no  sólo  por  internet  estará  disponible  la  información  de  los  
candidatos  emanados  de  partidos  políticos,  también  de  los  aspirantes  independientes,  de  igual  forma  la  población  podrá  acceder  a  las  
finanzas  y  gastos  ejercidos  durante  las  campañas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Independiente-Descarta  INE   focos   rojos  en  comicios  de  Hidalgo:  A  20  días  del   inicio  de   las   campañas  de  
diputados  federales,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  descartó  focos  rojos  en  Hidalgo  y  confió  que  el  próximo  7  de  
junio  instalará  todas  las  casillas  planeadas,  es  decir,  más  de  3  mil  600.  En  entrevista  Juan  Carlos  Mendoza  Meza,  vocal  
secretario  de  la  junta  local,  descartó  conflic

las  visitas  y  recorridos  de  los  consejos  distritales  para  la  ubicación  de  las  mesas  directivas  de  casilla,  ni  en  la  insaculación  

posibles  conflictos  en  Ixmiquilpan  o  Huejutla  dijo  que  tradicionalmente  durante  los  procesos  electorales  federales  fueron  

http://www.ine.mx/
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electoral  federal  no  nos  impactaron  y  esperamos  que  así  siga.  
Como  antecedente  Progreso,  Ixmiquilpan  y  recientemente  Mixquiahuala  dieron  muestra  de  posibles  conflictos,  aunque  la  
Secretaría  de  Gobierno  del  estado  negó  que  trastoquen  el  proceso  electoral  en  curso.  Hasta  el  momento  ningún  partido  
político  consideró  solicitar  seguridad  para  sus  futuros  candidatos.  Lista  de  conflictos  *Progreso  La  controversia  entre  
el  regidor  Armando  Mera  y  el  presidente  municipal  de  Progreso  Alfredo  Zúñiga  Avilés  mantiene  sin  Presupuesto  de  Egresos  
al  municipio  y  bajo  la  presión  de  la  Auditoría  Superior  de  Hidalgo  (ASEH)  que  propuso  desaforar  a  todos  los  integrantes  
del  cabildo  al  argumentar  que  cobran  sin  trabaja  *Ixmiquilpan  El  cabildo  de  Ixmiquilpan  está  partido  en  dos:  quienes  
apoyan  al  alcalde  panista  Cipriano  Charrez  y  aquellos  que  recientemente  pusieron  al  presidente  municipal   literalmente  
sobre  la  lona,  al  negarse  a  asistir  a  sesiones  y  con  ello  no  aprobar  actas  por  más  de  60  millones  de  pesos  en  obra  pública.  
El  alcalde  emanado  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  acusó  la  intromisión  del  gobierno  estatal  *Autodefensas  La  fracción  
parlamentaria  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  exigió  la  comparecencia  en  el  Congreso  local  del  secretario  
de   Seguridad   Pública   de   Hidalgo,   Alfredo   Ahedo   Mayorga,   derivado   del   surgimiento   de   policías   comunitarias   en  
Mixquiahuala,  Ixmiquilpan  y  Acaxochitlán.  Sin  embargo  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  estado  negó  la  existencia  
de  autodefensas  (Víctor  Valera,  página  059  
El   Sol   de   Hidalgo- La   Sala   Superior   del   Tribunal  
Electoral  del  Poder  Judicial  de   la  Federación  (TEPJF)   fue  contundente  al  resolver  que   la   implementación  del  Programa  
Federal  Televisión  Digital  Terrestre  (Apagón  Analógico)  no  vulnera  los  principios  de  equidad  e  imparcialidad  en  la  contienda  
electoral.  Así  lo  expresó  el  legislador  federal  por  Hidalgo  y  consejero  legislativo  del  PRI  ante  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE),  José  Alberto  Rodríguez  Calderón,  al  término  de  la  última  Sesión  del  Consejo  General.  Expresó  que  tras  defender  
este  tema  en  sesiones  anteriores,  el  grupo  parlamentario  del  PRI  que  representa  celebra  la  resolución  del  TEPJF,  ya  que  
este  programa  no  se  suspenderá,  solo  se  limitará  su  difusión  y  publicidad,  toda  vez  que  atiende  al  mandato  constitucional  
de   contribuir   al   desarrollo   social   y  el   principio  de  máxima  publicidad  de   todo  proceso  electoral.      Por   lo  anterior   y  en  
congruencia  con  el  respeto  a  la  legalidad,  que  caracteriza  al  Gobierno  Federal,  dijo,  seguirá  cumpliendo  con  las  resoluciones  
del  máximo  Tribunal  de  Justicia  Electoral  en  el  País.  El  legislador  federal  hidalguense  puntualizó  que  la  suspensión  de  la  
entrega  gratuita  de  televisores  en  este  programa,  retrasaría  innecesariamente  el  derecho  social  de  acceso  a  las  tecnologías  
de   la   información  y   comunicación,  así   como  a   los  servicios  de   radiodifusión  y   telecomunicaciones  que,  como  derecho  
humano,  está  plasmado  en  el  artículo  6  de  nuestra  Constitución.  Reiteró  que  si  bien  es  cierto  en  la  contienda  electoral  se  
deben  respetar  los  principios  de  imparcialidad  y  equidad,  esto  no  implica  detener  los  programas  que  benefician  a  todos  
los  mexicanos,  principalmente  a  los  grupos  más  vulnerables  de  la  sociedad,  quienes  no  tienen  la  posibilidad  de  comprar  
una  televisión  digital.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Visto  Bueno-  Aprueba  INE  reglamento  para  designar  consejeros  de  Oples:. Tras  la  aprobación  del  reglamento  
para  la  designación  y  remoción  de  los  consejeros  electorales  que  operarán  en  los  organismos  públicos  locales  electorales  
(Oples),  se  iniciará  el  proceso  de  transformación  en  los  13  estados  que  aún  cuentan  con  institutos  estatales  electorales  y  
deberán   transformarse,   incluido   Hidalgo.   El   resto   de   las   entidades   son   Aguascalientes,   Baja   California,   Chihuahua,  
Coahuila,  Durango,  Nayarit,  Puebla,  Quintana  Roo,  Sinaloa,  Tamaulipas,  Tlaxcala  y  Veracruz,  donde  serán  electos  tres  
consejeros  para  un  periodo  de  tres  años,  tres  más  por  seis  años  y  el  consejero  presidente  que  durará  en  el  cargo  siete  
años.  El  método  de  selección  constará  de  siete  etapas,  que  incluyen  una  convocatoria  pública,  el  registro  de  los  aspirantes,  
la  verificación  de  los  requisitos  legales,  un  examen  de  conocimientos,  el  ensayo  presencial,  la  valoración  curricular  con  
entrevistas   y   las   observaciones   de   los   partidos   políticos,   las   cuales   se   tomarán   en   consideración   antes   de   que   las  
designaciones   se   lleven   al   Consejo   General.   El   procedimiento   evalúa   en   distintos   momentos   diversas   aptitudes,  
conocimientos  en  una  primera   instancia,  capacidad  de  escribir,  de   identificar  problemas,  de  discernir  y  de  analizar.  La  
normativa   aprobada   establece   que   la   remoción  de   los   integrantes   de   los   consejos   locales   obedecerá   a   las   conductas  
establecidas   en   la   legislación   electoral,   como  atentar   contra   la   independencia   e   imparcialidad   de   la   función   electoral;;  
acciones   que   impliquen   subordinación   respecto   de   terceros;;   tener   notoria   negligencia,   ineptitud   o   descuido   en   el  
desempeño  de  las  funciones;;  dejar  de  desempeñar  injustificadamente  las  funciones  o  las  labores  que  tenga  a  su  cargo,  y  
violar  de  manera  grave  las  reglas,  lineamientos,  criterios  y  formatos  que  emita  el  instituto.  Con  esto,  los  consejeros  que  
actualmente  forman  parte  del  IEEH  y  que  quieran  formar  parte  del  nuevo  organismo,  deberán  acatar  los  lineamientos  y  
someterse  a  las  evaluaciones  correspondientes.  (Aarón  Enríquez,  página  06)  
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P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio  Mantiene  Contraloría  41  procedimientos  abiertos  vs  servidores:  Desde  el  16  de  septiembre  hasta  el  16  
de  diciembre  de  2014,  la  Secretaría  de  la  Contraloría  y  Transparencia  Gubernamental  de  Hidalgo  abrió  60  procedimientos  
de   investigación   contra   servidores  públicos  por  queja  o  denuncia   ciudadana,  ante  una  posible   falta  en   sus   funciones,  
señaló  Flor  de  María  López  González,   titular  de   la  dependencia.   La   funcionaria  precisó,  que  de  estos,  en  9  casos,   los  
servidores   públicos   fueron   sancionados,  mientras   que   en   10   los   involucrados   fueron   absueltos   sin   penalidad   alguna,  
mientras  que  en  el  resto  continúan  las  investigaciones,  por  lo  que  dijo  el  número  de  sancionados  podría  aumentar  en  los  
próximos   meses.   López   González   aseveró   que   cuando   se   recibe   una   queja,   a   través   de   la   dirección   general   de  
responsabilidades   se   da   inicio   a   la   investigación,   siendo   30   días   el   plazo   máximo   para   determinar   si   existió   alguna  

ratificar  la  misma  y  se  dé  seguimiento  a  ella,  no  sólo  es  acusar  por  acusar.  Desde  luego  que  no  se  permitirá  exceso  alguno  

explicó.  López  informó  además,  que  en  días  pasados  se  realizó  una  jornada  de  capacitación,  en  materia  de  rendición  de  
cuentas   y   administración   financiera,   en   la   que   participaron   566   servidoras   y   servidores   públicos   municipales   de   81  
ayuntamientos,  organismos  descentralizados  y  diversas  dependencias  estatales.  La  encargada  de  la  Contraloría  afirmó  que  
los  cursos  ayudarán  a  los  trabajadores  del  gobierno  y  municipios  a  tener  los  conocimientos  necesarios,  para  una  correcta  
integración  y  rendición  de  los  informes  a  los  que  están  obligados  por  normatividad.  (Yossimar  Durán,  página  06)  
Criterio-Olvera  hizo  gira  en  Tianguistengo:  Para  entregar  la  primera  etapa  de  la  unidad  deportiva  y  presenciar  el  
arranque  de  la  segunda  etapa  de  la  misma,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  visitó  Tianguistengo  en  días  pasados.  La  
recepción  al  gobernador  corrió  a  cargo  del  presidente  municipal,  Austreberto  Carpio  Alarcón,  quien  estuvo  acompañado  
de  unos  2  mil  500  vecinos  de  esa  demarcación.  Francisco  Olvera  fue  recibido  a  ritmo  de  música  para  hacer  un  pequeño  
recorrido  por  la  cabecera  municipal.  El  gobernador  estuvo  acompañado  de  Mayka  Ortega,  secretaria  de  Desarrollo  Social  
del  estado,  y  del  diputado  federal  Víctor  Velasco,  entre  otros   funcionarios  y  servidores  públicos.  Las  obras   tienen  una  
inversión  de  5.4  millones  de  pesos  y  beneficiarán  a   las  54  comunidades  y  ocho  barrios  que  comprenden  el  municipio.        
(Redacción,  página  31)  
Crónica-REHABILIAN  VÍAS:  (Redacción,  página  02)  
Crónica-Apuesta  Hidalgo  a  la  producción  de  ideas  para  desarrollo:  Maauad:  La   innovación  es  una  estrategia  
transversal  para  la  actual  administración  del  estado  de  Hidalgo,  por  lo  que  el  Parque  Científico  y  Tecnológico  de  la  entidad,  
así   como   la   Ciudad   del   Conocimiento   y   la   Cultura,   son   las   dos   principales   apuestas   para   promover   la   denominada  
mentefactura  como  una  de  las  ventajas  competitivas  para  la  atracción  de  capitales.  Así  lo  expresó  en  entrevista  exclusiva  
para  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo  el  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  (Sedeco),  José  Pablo  Maauad  Pontón.  
El  funcionario  estatal  determinó  que  la  prioridad  es  transitar  a  una  economía  del  conocimiento  a  través  de  la  formación  
de  capital  humano,  generación  de  infraestructura  tecnológica,  así  como  difusión  y  divulgación.  En  el  rubro  de  generación  
de  mano  de  obra  calificada  para  la  industria,  los  factores  favorables  son  que  el  46  por  ciento  de  la  población  está  en  edad  
productiva  y  el  estado  cuenta  con  una  red  de  instituciones  de  Educación  Superior  con  un  modelo  dual  y  una  matrícula  de  
21  mil  alumnos  en  carreras  afines  a  los  sectores  estratégicos.  Además  la  llamada  Agenda  Estatal  de  Innovación  implica  la  
detección  de  los  cinco  sectores  estratégicos  de  la  entidad.  Uno  de  los  proyectos  involucrados  es  la  creación  del  Centro  de  
Innovación  Textil  Vestido,  el  cual  representa  un  compromiso  presidencial  con  una  inversión  de  180  millones  de  pesos,  
sector  estratégico  que  representa  el  4  por  ciento  del  Producto  Interno  Bruto  (PIB)  y  el  12  por  ciento  del  empleo  estatal.  
Subrayó  Maauad  Pontón  que  el  megaproyecto  que  está  en  marcha  para  el  territorio  hidalguense  implica  un  polígono  de  
alto  nivel  de  investigación  que  involucra  diversos  centros  de  innovación,  agrobiotecnología,  negocios  y  convenciones,  así  
como  la  construcción  del  campus  más  grande  del  Instituto  Politécnico  Nacional  (IPN)  fuera  de  la  ciudad  de  México.  La  
construcción  del  Parque  Científico  y  Tecnológica  Hidalgo  destina  una  inversión  de  110  millones  de  pesos,  lo  que  implica  
una  incubadora  de  Centro  de  Vinculación  Academia-Empresa,  Laboratorio  de  Diseño  y  Desarrollo  de  Producto;;  avances  en  
la   instalación  de  un  Centro  de   Investigación  en  Logística;;  y  un  Centro  Público  de   Investigación  en  Agrobiotecnología.  
Además  del  desarrollo  de  investigaciones,  innovación  y  tecnología,  el  gobierno  del  estado  promoverá  la  calidad  de  vida  de  
la  población  a  través  del  entorno  social  y  político  con  un  ordenamiento  territorial  y  desarrollo  urbano  a  largo  plazo,  bajo  
principios   de   sustentabilidad.   Una   de   las   grandes   ventajas   del   estado   es   la   seguridad   y   paz   social,   según   planteó   el  
funcionario,  quien  añadió  que  Hidalgo  está  ubicado  entre  las  ocho  entidades  con  mayor  seguridad  a  escala  nacional,  de  
acuerdo  con  las  cifras  del  Instituto  Nacional  de  Geografía  y  Estadística  (INEGI).  Ante  este  panorama,  reiteró  el  secretario,  
el  estado  de  Hidalgo  representa  un  aliado  importante  de  la  inversión  privada,  por  lo  que  está  en  vías  de  convertirse  en  el  
nuevo  polo  industrial  de  México.  DATOS:  PRESENCIA  Resultado  de  la  confianza  de  inversionistas  en  los  últimos  cuatro  
años  llegaron  a  Hidalgo  un  total  de  28  mil  millones  de  dólares;;  entre  ellos  destacan  la  empresa  brasileña  Gerdau  Corsa,  
con  producción  de  1  millón  de  toneladas  de  acero  anuales;;  también  la   firma   líder  en  fabricación  sustentable  de  papel  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

6  de  24  

SCA;;   y   WEG,   líder   mundial   en   fabricación   de   motores   eléctricos.   CRECIMIENTO   Replicando   modelos   de   éxito,   la  
estimación  es  que  en  poco  tiempo  habrá  cada  vez  más  empresas  de  alto  nivel,  lo  que  permitirá  mejorar  la  calidad  de  vida  
de  hidalguenses,  tomando  en  cuenta  que  la  tasa  de  crecimiento  fue  de  3.1  por  ciento,  lo  cual  superó  el  porcentaje  de  1.9  
puntos  a  escala  nacional  durante  tres  trimestres  de  2014.  (Sara  Elizondo,  página  02)  
Crónica-Descarta   Segob   necesidad   de   ofrecer   seguridad   a   candidatos:   Si   los   partidos   políticos   requieren  
seguridad  para  sus  candidatos  a  diputados  federales  el  gobierno  federal  y  estatal  están  en  la  mejor  disposición  de  brindarla,  
afirmó  el  delegado  de   la  Secretaría  de  Gobernación  (Segob)  en  Hidalgo,  Daniel  Lara  Baños.  Recordó  que  el  titular  del  
organismo,  Miguel  Osorio,  blindó  la  seguridad  para  actores  políticos  en  zonas  específicas  como  Michoacán,  Guerrero  y  

r  seguridad  a  candidatos  que  lo  requieran,  
pero  quiero  dejar  muy  claro  que  no  considero  que  ningún  candidato  de  los  partidos  políticos  la  va  a  necesitar,  ya  que  no  

   políticos   para   solicitar  
protección  a  sus  candidatos  y  se  puede  afirmar  que  no  lo  habrá  antes  ni  durante  la  contienda  electoral,  ya  que  en  Hidalgo  
hay   condiciones   para   realizar   el   proceso   federal.   Indicó   que   la   Segob  mantiene   reuniones   de   forma  permanente   con  

llamado  del  gobernador  Francisco  Olvera  y  del  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero,  para  continuar  con  las  mesas  
políticas  y  analizar  diferentes  puntos,  previó  a  las  elecciones  federales.  El  compromiso  del  gobierno  federal  es  seguir  en  
la  misma  línea  y  de  forma  paralela  en  atención  y  solución  de  planteamientos  que  presenten  los  institutos  políticos  en  la  

Hidalgo  se  prevé  un  clima  de  paz  social  durante  el  desarrollo  de  las  elecciones,  pero  se  estará  al  
pendiente   en   zonas   específicas   como   el   Valle   del  Mezquital   y   Progreso.   Respecto   a   los   cambios   en   las   delegaciones  
federales,  declaró  que  continuarán  en  próximos  días,  tal  como  se  registraron  en  Sedesol,  Liconsa  y  CDI,  consideró  que  

(Alberto  Quintana,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Positiva  la  gira  que  encabezó  el  gobernador  Olvera  en  Panamá:

  
,  el  cual  es  un  modelo  exitos

para  lograr  que  se  consolide  como  uno  de  los  principales  actore

ral,   se   promueve   el  
desarrollo  de  la  ciencia,  tecnología  e  innovación  en  el  sector  productivo,  a  través  de  lo  cual  se  genera  el  crecimiento  del  
país.  Cabe  mencionar  que  desde  hace  nueve  meses,   se   tiene  una   relación   con  este   instituto  panameño,  que  es   líder  
mundial  en   investigación  y  desarrollo  para  el  sector   logístico,  mediante   la  cual,   se  pretende  contar  en  Pachuca,  en   la  
Ciudad  del  Conocimiento  y  la  Cultura  con  un  Centro  de  Innovación  e  Investigación  Logística  Georgia  Tech.  Lo  anterior,  se  
planea  realizar  con  apoyo  del  Instituto  de  Estudios  Superiores  de  Monterrey,  campus  Hidalgo  y  el  Consejo  de  Ciencia,  
Tecnología  e  Innovación  de  Hidalgo  (CITNOVA).  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Importantes  coincidencias  existen  en  modelos  exitosos  de  Panamá  e  Hidalgo:  (Redacción,  
página  06)  
Capital   Hidalgo-Entrega  Olvera   obras   de   infraestructura   en   Zacualtipán:

realizan  gra

obra  de  construcción  del  a   que  con  este  tipo  de  accio

conocida  a  nivel  nacional  por  la  calidad  
de  frutas;;  las  cuales  se  han  visto  beneficiadas  directamente  con  estas  y  otras  acciones.  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Milenio-Invierten  en  obras  para  poblados  de  Zacualtipán:  (Redacción,  página  07)  
Crónica-REHABILITAN  VÍAS:  (Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Supervisa  el  gobernador  obras  en  Zacualtipán:  (Redacción,  página  02A)  
Plaza   Juárez-Entrega  FOR  obras  de   infraestructura   en  comunidades  de  Zacualtipán:   (Redacción,   página  
03A)  
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Síntesis-Agilizan  acceso  a  comunidades  de  Zacualtipán:  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Uno  más  Uno-Inaugura  y  supervisa  JFOR  infraestructura  en  Zacualtipán:  (Redacción,  página  05)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Existe  dictamen  para  obra  de  plaza  Independencia:   Tras   los   señalamientos  del  Comité  del  
Centro  Histórico  de  Pachuca  sobre   las  obras  de  remodelación  de   la  plaza  Independencia,  el  alcalde  capitalino,  Eleazar  
García  Sánchez  afirmó  la  existencia  de  dictamen  por  parte  de  Protección  Civil  local,  mientras  que  los  permisos  del  Instituto  
Nacional  de  Bellas  Artes  (INBA)  le  corresponden  al  Fondo  Nacional  de  Fomento  al  Turismo  (Fonatur).  
y  en  días  pasados  hubo  una  reunión  en  la  sala  de  capacitación  con  los  dos  colegios  y  parte  del  comité;;  resolvieron  dudas  

el   munícipe.   En   meses   pasados   el   Comité   del   Centro   Histórico   de   Pachuca   indicó   que   desconocía   el   proyecto   de  
remodelación  de  la  plaza  Independencia  y  la  construcción  del  centro  cultural  El  Reloj,  además  de  no  saber  si  el  INBA  e  
INAH  habían  otorgado  el  permiso  para  construir.  En  ese  sentido,  García  Sánchez  manifestó  que  el  trámite  es  realizado  por  
Fonatur  y  será  esta  área  quien  dé  a  conocer  si  ya  cuentan  con  la  autorización.  

  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Centro  cultural  El  Reloj  avanza,  primera  etapa  lista:  (Yina  Bautista,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Pronósticos  reservados  
  
Los  partidos  políticos  de  reciente  creación  en  Hidalgo  y  el  resto  del  país  mantienen  los  pies  en  la  tierra.  Saben  que  en  esta  
elección  buscarán  no  competir  para  ganar,  con  todo  respeto,  sino  para  buscar  posicionarse  entre  el  electorado.  Este  es  el  
caso   de   los   partidos   Encuentro   Social,   Humanista   y   Morena,   quienes   en   Hidalgo   encontraron   tierra   fértil   para   poder  
emerger  dentro  del  grupo  de  opciones  para  acudir  a  las  urnas,  siendo  que  en  el  estado  ya  había  más  que  suficiente  menú  
en  la  boleta.  Aún  así,  estos  tres  institutos  apelan  a  ser  más  que  una  opción.  Buscan  representar  dignamente  en  donde  los  
demás   partidos,   los   ya   tradicionales,   o   los   que   agrupan   sindicatos,   no   han   podido   cumplir   con   las   exigencias   de   las  
hidalguenses.  
sacado  a  relucir  sus  mejores  estrategias  para  consolidar  un  trabajo  discreto  pero  que  avanza  de  forma  sólida.  Al  parecer,  
ya  con  designaciones  de  candidaturas  y  con  fórmulas  que  combinan  a  personajes  de  la  sociedad  civil  con  representantes  
provenientes  de  otros  partidos  y  que  han  preferido  salir  e  integrarse  a  esta  nueva  opción,  se  perfilan  a  tener  una  buena  
intención  de  voto,  incluso  por  encima  de  algunos  ya  con  trayectoria  como  Movimiento  Ciudadano  y  PT.  Partido  Humanista  
con  hasta  ahora  un  desconocido  de  la  política  partidista  hidalguense,  Gilberto  Ramírez  Domínguez,  en  el  terreno  público,  
pero   del   que   dicen   sí   es   conocido   en   el   panorama   estatal   interno,   incluso   siendo   invitado   a   eventos   del   gobernador  
Francisco  Olvera  y  del  propio  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  sus  más  recientes  giras  al  estado,  parece  ser  el  perfecto  

hace  en  beneficio  de  quienes  lo  ponderan  ahí,  en  dicho  puesto,  de  dirigente  estatal  y  con  armas  para  disparar.  Por  último  
Morena,  con  Andrés  Caballero,  que  viene  de  ser  coordinador  estatal  de  la  CNTE  y  aliado  de  los  maestros  disidentes  por  
varios  años,  es  quizá  la  opción  con  más  pronósticos  favorables  para  la  elección,  no  sólo  por  ser  captadores  de  lo  que  ha  
dejado  ir  el  PRD  y  el  PT,  sino  porque  se  convierte  en  el  único  resquicio  con  dignidad  que  le  queda  a  lo  que  se  dice  llamar  
izquierda  en  la  política  no  solo  de  Hidalgo,  sino  del  país.  De  los  3,  por  lo  menos  un  tercero,  sino  es  que  un  segundo  sitio  
podrían  obtener  en  zonas  como  Ixmiquilpan,  sino  en  el  distrito  completo,  sin  en  los  municipios  que  se  han  mostrado  como  
bastiones  para  la  eterna  campaña  lopezobradorista  que  parece  no  tendrá  fin  al  menos  de  aquí  a  2018,  con  todo  lo  que  
en  recursos  público  y  políticos-implica.  Morena  puede  desplazar  fácilmente  en  Hidalgo  al  PAN  y  al  PRD  si  se  lo  proponen  
y  si  no  cometen  el  error  de  caer  en  la  negociación  previa,  en  los  acuerdos  de  mesa,  de  horas  antes  a  las  urnas  que  es  lo  
que  más  ha  perjudicado  a  candidatos  y  a  partidos  pequeños  en  las  últimas  elecciones  en  el  estado.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
EN  UNOS  DÍAS  VIERNES  SANTO  
  
En  unos  días,  el  3  de  abril  para  ser  exactos,  será  viernes  santo,  el  día  en  que  según  la  tradición  crucificaron  y  dieron  
muerte  a  Jesús  de  Nazareth  ,  El  Mesías,  y  que  marcó  para  siempre  la  historia  de  la  humanidad,  de  tal  manera  que  los  días  
del  hombre  se  
vidas,  se  quiera  o  no.  Desde  luego  en  gran  parte  es  cuestión  de  fe,  aunque  el  historiador  judío  Flavio  Josefo  aporta  para  
los  que  todo  lo  cuestionan  los  datos  suficientes  para   la  presencia  histórica  de  Jesús  como  personaje  real  en  toda  esta  
trama  que  la  religión  recoge  después  a  través  de  los  evangelios  de  Lucas,  Marcos,  Juan  y  Mateo,  aparte  de  los  hechos  de  
los  apóstoles  y  las  cartas  de  los  apóstoles  y  todo  lo  que  es  el  Nuevo  Testamento  y  la  gran  tradición  de  la  iglesia.  Aunque  
es  la  Navidad  una  fiesta  central  para  todos  los  cristianos  por  todo  lo  que  significa  el  nacimiento  de  Cristo,  la  Semana  Santa  
por  su  significado  de  sacrificio  del  Mesías  por  el  hombre,  de  la  entrega  de  la  vida  del  salvador  por  el  bien  de  la  humanidad  
tiene  un  símbolo  tan  fuerte,  que  pasan  y  pasan  los  años  y  nos  sigue  impactando.  A  lo  mejor  más  en  la  provincia  que  en  
las  ciudades,  pero  con  una  carga  de  emotividad  que  nadie  puede  negar,  pese  a  las  campañas  publicitarias  para  convertir  
estos  días  en  periodo  de  vacaciones  muy  lejanas  ya  a  los  días  de  meditación  y  de  oración  de  otros  tiempos.  En  esto  de  la  
fe  cada  quien  es   libre  de  actuar  como  mejor   le  plazca  y  de  acuerdo  a  sus   convicciones,  y  pretender  que  se  actúe  de  
acuerdo  a  lo  que  uno  quiera  es  casi  siempre  tiempo  perdido,  porque  tanto  lo  uno  como  lo  otro,  es  decir  tanto  creer  como  
no  creer  es  una  decisión  en  la  que  si  se  cree  es  cuestión  de  fe  que  dicen  los  teólogos  ,es  algo  que  Dios  regala  y  no  se  
obtiene   porque   uno   lo  merezca   o   porque   se   compre   en   alguna   iglesia,   y   si   no   se   cree   casi   siempre   es   por   alguna  
circunstancia  que   lleva  a  esa  postura.  Ambos   casos   son   respetables,   cuando  nacen  de   convicciones   serias,  no  así  de  
quienes  lo  hacen  para  hacerse  los  notables  o  para  llamar  la  atención,  porque  en  esos  casos  evidentemente  no  valen  la  
pena  ni  de  comentarse.  Quienes  venimos  de  familias  de  fe,  entendemos  la  vida  desde  ese  valor  porque  nos  ayuda  en  el  
camino  de  la  vida  y  nos  fortalece  en  los  momentos  difíciles  que  este  andar  nos  da,  ya  sea  en  lo  familiar  y  en  los  recodos  
del  caminar.  Es  la  fe,  el  creer  en  algo,  el  confiar  en  un  valor  supremo,  en  el  amor  de  un  ser  infinito  lo  que  nos  fortalece  y  
nos  anima  a  seguir  caminando  y  a  tener  esperanza  en  que  todo  puede  y  debe  cambiar  para  bien.  Es  lo  que  en  casa  nos  
enseñaron,  lo  que  la  madre  de  familia  con  su  amor  nos  dijo  que  es  la  vida  y  lo  que  con  gran  amor  nos  cantó  a  muchos  de  
nosotros  cuando  éramos  niños  y  nosotros  les  enseñamos  a  nuestros  hijos  en  este  correo  de  la  fe  de  padres  a  hijos,  y  de  
abuelos  a  nietos,  y  que  nos  hace  una  comunidad  de  fe  y  que  a  lo  mejor  mantiene  vivo  a  este  país  en  estos  momentos  en  
que  los  catastrofistas  profetizan  que  se  hace  pedazos,  y  que  los  hombres  y  mujeres  de  fe  lo  ven  como  una  oportunidad  
para  levantarlo  y  hacer  que  camine  como  Lázaro  a  quien  veían  como  un  cadáver  pero  el  maestro  miró  como  simplemente  
dormido.  
canto  de  todos  pidiendo  perdón  al  señor,  que  no  era  otra  cosa  que  parte  de  los  siete  salmos  penitenciales  como  el  129  

  
El  Viacrucis  o  camino  de   la  cruz  es  otra   forma  de  vivir   la  Semana  Santa.  Antes   junto  a   la  madre,  que  con  su  fe  y  su  
devoción  nos  enseñó  lo  que  es  esta  semana  que  está  a  la  vuelta  de  la  esquina  y  lo  que  es  la  fe,  que  ahora  a  más  de  uno  
le  hace  sonreír,  porque  no  le  dice  nada  ante  tanta  tecnología,  pero  que  a  lo  mejor  es  la  gran  solución  para  tantos  problemas  
que  estamos  viviendo.  Ahora  se  cuestiona  todo,  no  se  cree  en  nada,  porque  es  la  actitud  en  que  nadie  tiene  la  fuerza  para  
hacerse  creíble.  Dudar  de  todo  y  de  todos  es  la  forma  de  caminar,  de  tal  manera  que  la  desconfianza  es  la  manera  de  
transitar  por  la  vida.  Quien  dude  más  se  convierte  de  inmediato  en  líder  de  opinión  si  es  comunicador,  o  en  líder  político  
si  se  dedica  a  esta  profesión.  ¡Ay  de  aquel  que  se  manifieste  como  seguro  de  algo  o  de  alguien,  o  mejor  como  hombre  de  
fe  en  alguna  doctrina  o  propuesta,  porque  de  inmediato  lo  descalifican!  Si  en  este  momento  alguien  se  manifiesta  con  fe  
en  Cristo  lo  más  seguro  es  que  de  inmediato  lo  descalificarían  por  muchas  razones,  porque  esa  es  la  moda  descalificar  a  
quienes  creen  en  algo  y  peor  tantito  si  se  tiene  fe  en  algo  o  en  alguien.  Y  parece  que  eso  es  lo  que  urge:  creer  en  algo  y  
en  alguien,  creer  en  el  hombre,  creer  en  nosotros  y  en   las  propuestas  que  valgan   la  pena  y  no  descalificar   todo  sólo  
porque  vienen  del  de  enfrente  y  no  de  nosotros.  

icos  por  electorera.  Y  creer  
no  cuesta  nada...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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A  PUNTO  DE  LAS  CAMPAÑAS    
  
Cuauhtémoc  Blanco,  el  payaso  Lagrimita,  Carmen  Salinas,  Alejandro  Camacho  y  algunos  otros  ciudadanos,  forman  parte  
de  la  lista  de  aspirantes  a  representantes  populares,  lista  que  ha  sido  cuestionada  por  distintos  sectores  de  la  población.  
Se  les  "tacha"  por  estar  en  la  farándula,  por  su  bajo  grado  académico,  por  su  falta  de  preparación  y  por  otros  (probables)  
"defectos",  que  los  críticos  ven  en  estas  personas.  En  realidad,  los  "suspirantes"  no  hacen  otra  cosa  que  ejercer  un  derecho  
constitucional,  pese  a  sus  deficiencias  para  ostentar  el  cargo  que  pretenden.  A  la  luz  de  un  elector,  menos  impulsivo  y  
más  reflexivo,  estas  candidaturas  parecen  no  ser  las  idóneas,  y  sin  embargo,  podrían  ser,  de  los  peores,  el  mal  menos  
dañino.   En  un   ejercicio   de  memoria,   nos   vienen   a   la  mente   personajes   que,   inmersos   en   la   política,   con   una  mayor  
trayectoria  y  supuesta  calidad  moral,  hoy  purgan  condenas  en  la  cárcel  por  su  delictivo  paso  en  la  administración  pública.  
Por   ejemplo,   los   Abarca   que   gobernaron   Iguala,   propuestos   por   el   PRD,   PT   y   Convergencia,   representan   en   estos  
momentos  nacionales,  los  peores  males  de  la  incipiente  y  vulnerada  democracia  en  el  país.  Algunos  "suspirantes"  de  la  
farándula  son  conocidos  por  su  vida  pública,  no  así  muchos  personajes  que  los  partidos  emergentes  han  sacado  de  la  
"chistera".  Habrá  que  revisar  despacio  a  Movimiento  Ciudadano,  al  Partido  del  Trabajo,  Nueva  Alianza,  Movimiento  de  
Regeneración  Nacional,  Acción  Nacional,  Humanista  y  sol  azteca,  pues  entre  sus  listas  de  candidatos,  aparecen  personas  
de  las  que  socialmente,  se  desconoce  su  pasado  y  presente.  Tras  los  hechos  de  Iguala,  los  dirigentes  nacionales  de  los  
partidos  que  participan  en  la  elección  federal,  se  comprometieron  a  transparentar  la  condición  de  sus  candidatos,  pero  
ocurre  que  a  muchos  dirigentes,  el  compromiso  se  les  ha  olvidado.  No  vaya  siendo  que,  de  pronto,  emerja  un  candidato  
ligado  al  crimen  que,  vestido  de  oveja,  pretenda  convertirse  en  nuestro  representante.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Onésimo  Serrano  González  
  
Con  una  trayectoria  política  y  en  la  administración  pública  de  más  de  tres  décadas  que  le  ha  permitido  acumular  experiencia  
Onésimo  Serrano  González  llega  a  la  delegación  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol)  en  una  etapa  estratégica  
para  la  vida  política  de  Hidalgo  en  la  víspera  de  las  elecciones  federales  intermedias  y  a  un  año  de  la  histórica  renovación  
de   poderes   y   de   los   84   ayuntamientos   de   Hidalgo.   El   oficio   político   adquirido   se   observó   claramente   en   la   anterior  
legislatura  local  donde  impulsó  leyes  entre  ellas  la  de  Protección  a  la  Personas  Defensoras  de  los  Derechos  Humanos  y  
Salvaguarda  del  Ejercicio  Profesional  del  Periodismo  que  se  mantiene  como  la  más  avanzada  del  país  además  de  su  paso  
por  la  Liga  de  Comunidades  Agrarias  y  Sindicatos  Campesinos  a  la  que  rescató  luego  de  dos  periodos  de  inmovilidad  y  de  
que  sólo  sirvió  a  intereses  grupales.  Ha  desempeñado  en  la  administración  pública  cargos  como  director  de  Investigaciones  
Políticas  y  Sociales,  subsecretario  de  Gobierno  y  director  del  Instituto  de  Educación  Media  Superior  y  Superior  además  
coordinador  de  asesores  del  gobernador  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  que  le  dan  credenciales  suficientes  para  desempeñarse  
en  este  nuevo  encargo  que  termina  con  la  polémica  gestión  de  Patricia  González  Valencia  que  mantuvo  diferendos  con  la  
misma  área  del  gobierno  estatal.  La  delegación  de  Sedesol  es  estratégica  en  una  entidad  como  Hidalgo  más  si  el  trabajo  
es  coordinado  con  la  secretaría  del  ramo  del  gobierno  estatal  porque  más  allá  de  quien  aplique  los  programas  lo  importante  
es  elevar  el  piso  social  de  miles  de  habitantes  de  zonas  rurales  y  suburbanas  estas  últimas  con  un  importante  crecimiento;;  
por  lo  que  hace  al  futuro  de  Serrano  González  no  se  puede  descartar  otro  cargo  de  elección  popular  en  el  mediano  plazo,  
claro  dependerá  de  sus  resultados.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Golpe  a  la  libertad  de  expresión  
  
La  salida  de  la  periodista  Carmen  Aristegui  de  la  empresa  MVS  es  sin  duda  un  severo  golpe  a  la  libertad  de  expresión  y  
obliga  a   la  solidaridad  gremial  y  personal   con  una  comunicadora  que  por   su  modo  de  hacer  periodismo  se  ha  vuelto  
incómoda  para  los  poderes  reales  y  fácticos,  al  destapar  una  serie  de  actos  de  corrupción  sin  castigo.  Nadie  duda  que  su  
cese  es  una  decisión  legal  y  política  asestada  desde  el  poder  mismo  y  la  salida  de  Aristegui  y  su  equipo  de  colaboradores  
provoca  una  orfandad  informativa,  pues  su  programa  radiofónico  se  convirtió  en  los  últimos  años  en  el  noticiero  de  mayor  
cobertura  y  con  mayor  número  de  radioescuchas.  En  Noticias  MVS  Primera  Emisión  nos  enteramos  de  temas  tan  delicados  
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por  desvelar  una  serie  de  actos  ilegales  cometidos  por  quienes  nos  gobiernan,  como  el  de  la  casa  blanca,  el  Grupo  Higa  y  
una  serie  de  temas  intocados  en  otros  espacios,  que  precisamente  convirtieron  el  noticiero  de  Aristegui  en  uno  de  los  más  
escuchados,  por  la  valentía  con  que  se  abordaron  diversos  temas.  Consecuencia  de  ese  modo  de  hacer  periodismo,  de  
manera  honesta  y  valiente,  derivaron  en  el  desmantelamiento  de  su  noticiero,   la  salida  primero  de  Daniel  Lizárraga  e  
Irving  Huerta,  luego  de  la  salida  de  la  propia  Aristegui  y  el  anuncio  de  Denisse  Dreaser  sobre  su  no  participación  más  en  
la  mesa  de  análisis  de  los  lunes,  junto  con  el  historiador  Lorenzo  Meyer  y  Sergio  Aguayo  Quezada.  Escuchar  a  Carmen  
Aristegui,  escribe  John  M.  Ackerman,  era  un  acto  de  rebeldía  y  de  esperanza,  que  los  nuevos  lineamientos  editoriales  de  
MVS  cancelaron  de  un  golpe.  Por  ello  la  obligación  de  quienes  nos  dedicamos  a  esta  noble  tarea  de  informar,  debemos  
estar  de  acuerdo  con  Ackerman  en  defender  a  Aristegui  y  a  todos  los  periodistas  valientes  que  todos  los  días  arriesgan  
sus  vidas  en  pos  de  la  verdad.  Vaya  pues,  desde  este  espacio,  nuestra  solidaridad  con  el  equipo  que  encabeza  Carmen  
Aristegui  y  hagamos  lo  posible  por  evitar  que  decisiones  políticas  cancelen  la  posibilidad  y  el  derecho  que  tenemos  todos  
los  mexicanos  a  la  información,  valiente,  honesta  y  veraz.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
La  carrera  por  la  STPS  de  Hidalgo  
  
La  carrera  (si  se  le  puede  llamar  así)  por  ocupar  la  cartera  de  secretario  del  Trabajo  y  Previsión  Social  en  Hidalgo  se  ha  
reducido  a  dos  nombres.  Se  trata  de  Héctor  Fragoso  Ortiz  y  Javier  Amador,  quienes  están  considerados  como  posibles  
sustitutos  de  Mayka  Ortega  Eguiluz,  quien  dejó  el  cargo  para  ocupar  la  titularidad  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  en  
el  estado.  Héctor  Fragoso  Ortiz  es  director  General  del  Servicio  Estatal  del  Empleo,  oficina  que  forma  parte  del  organigrama  
de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social.  Licenciado  en  Educación,  en  la  actual  administración  ha  sido  pieza  clave  en  
el  esfuerzo  para  capacitar  y  conseguir  empleo  para   los  hidalguenses.  Su   labor   le  ha  dado  presencia  en  prácticamente  
todos   los  municipios  de   la  entidad,  algo  que  se  convierte  en  un  activo  en  su  favor,  además  de  pertenecer  a   la  propia  
secretaría.  Otro  aspirante  con  posibilidades  es  el  actual  diputado  local  Javier  Amador  de  la  fuente,  priísta  que  representa  
al  distrito  XVII  (con  cabecera  en  Jacala)  en  el  Congreso  local.  Amador  ha  desarrollado  gran  parte  de  su  carrera  política  y  
como  funcionario  de  manera  cerca  al  gobernador  Francisco  Olvera.  Fue  secretario  privado  de  Olvera  Ruiz  cuando  el  ahora  
gobernador  fue  alcalde  de  Pachuca,  y  luego  fue  director  general  de  administración  en  el  despacho  del  mandatario  estatal.  
De  allí  saltó  a  ser  diputado  local.  La  carrera  (si  se  puede  llamar  así,  porque  al  final  la  decisión  la  tomará  el  gobernador  
Francisco  Olvera)  no  está  definida.  Pero  que  a  nadie  sorprenda  si  a  la  STPS  llega  uno  de  estos  dos  personajes  locales.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  en  el  municipio  de  Tula  de  Allende  se  han  acrecentado  las  protestas  en  contra  de  la  empresa  que  controla  los  
parquímetros  en  el  centro,  pues  los  usuarios  acusan  que  tienen  que  depositar  el  monto  hasta  dos  o  tres  veces  hasta  que  
la  máquina  dispensadora  de  los  tickets  les  imprima  el  correcto  para  evitar  que  les  pongan  los  inmovilizadores;;  sin  embargo,  
dicen  que  esta  situación  ya  tiene  varias  semanas  y  pese  a  las  acusaciones  ante  el  ayuntamiento,  dicen  a  que  al  alcalde  
Jaime  Allende  no  le  interesa  poner  orden  en  el  tema.  
  
:  Que  a  prácticamente  tres  semanas  de  que  comience  la  Semana  Santa,  en  Pachuca  ya  hay  varios  proyectos  para  recibir  
y  entretener  al  turismo,  que  todavía  sigue  siendo  de  paso;;  sin  embargo,  la  directora  de  Turismo  del  municipio,  Katherine  
Benavides  dicen  que  anda  muy  motivada  con  varios  proyectos  de  recorridos  por  los  principales  sitios  históricos  de  la  
capital  hidalguense,  a  ver  si  pegan  para  los  turistas,  puesto  que  para  los  habitantes  dicen  que  se  les  hace  caro  pagar  para  
ver  lo  que  ven  todos  los  días.  
  
:  Que  ahora  quienes  buscan  inmiscuirse  en  el  conflicto  político  dentro  del  ayuntamiento  de  Ixmiquilpan  es  la  dirigencia  
estatal  del  PAN,  pues  según  el  secretario  general  del  partido,  Prisco  Manuel  Gutiérrez,  dice  que  intentarán  instalar  una  
mesa  de  diálogo  entre  el  alcalde  Cipriano  Charrez  y  los  regidores  opositores,  pues  ahora  pretenden  poner  paz  en  un  
conflicto   ajeno,   mientras   que   la   dirigencia   estatal   tiene   en   su   propia   casa   todavía   un   conflicto   entre   las   diferentes  
expresiones  políticas.  
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:  Que  hablando  de  conflictos  internos,  dicen  que  los  regidores  del  municipio  de  Singuilucan  están  más  que  puestos  para  
llevar  su  solicitud  de  desafuero  del  alcalde  José  León  López,  de  quien  piden  un   juicio  político  al  Congreso  debido  a  
irregularidades  en  la  administración,  además  de  malos  tratos  hacia  cualquier  funcionario  de  todos  los  niveles  y  no  se  diga  
de  los  propios  trabajadores.  Ahora  que  anda  tan  de  moda  demandar  a  los  alcaldes,  dicen  que  los  de  la  asamblea  de  este  
municipio  no  se  quedarán  sin  darse  el  gusto  de  hacer  lo  propio  con  su  alcalde.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Es  un  proyecto  que  estamos  teniendo  con  los  alumnos  de  la  Universidad  Politécnica  de  Pachuca  en  el  desarrollo  de  una  
impresora  en  3D,  todo  el  desarrollo  tecnológico  estará  hecho  por  los  estudiantes  y  prof   
Javier  Hernández  Pérez  
Profesor  de  la  UPP  y  responsable  del  proyecto  de  construir  una  impresora  3D.  
  
"La  ayuda  del  gobierno  estatal  es  muy  importante  para  el  desarrollo  de  nuestro  municipio,  es  por  ello  que  estando  unidos  
los  tres  niveles  de  gobier   
Julio  César  Hernández  Jiménez  
Presidente  Municipal  de  Zacualtipán,  sobre  las  obras  llevadas  por  el  gobierno  estatal.  
  
"En  una  democracia  las  decisiones  se  toman  votando  y  se  toman  por  mayoría,  les  guste  o  no  les  guste  a  algunos.  Hubo  

  
Omar  Fayad  Meneses  
Senador  por  Hidalgo,  sobre  la  votación  de  Euardo  Medina  Mora  para  presidir  la  SCJN.  
  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  dos  personajes  de  la  política  se  han  encargado  que  Mixquiahuala  se  encuentre  estancado  en  medio  de  conflictos  al  
interior   de   la   administración   municipal.   En   una   esquina   luce   el   presidente   municipal   Isidoro   Monroy;;   en   la   otra,   el  
subdelegado  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  en  la  entidad,  Jorge  Candelaria,  quien  tiene  el  control  real  de  la  Asamblea  
municipal,  que  no   le   firma  y  reconoce   la  cuenta  pública.  El   fondo  político  es   la  pretensión  de  Jorge  Candelaria,  quien  
piensa  que  con  generar  conflictos  ganará  terreno  para  que  el  PRI  lo  postule  a  la  alcaldía  en  año  que  viene.  
  
que  los  cambios  de  delegados  federales  en  el  estado  se  seguirán  presentando,  sobre  todo  en  aquellas  donde  sus  titulares  
no  han  aportado  en  cuanto  a  los  resultados  esperados  en  el  cumplimiento  de  los  distintos  programas.  Pero  tampoco  han  
abonado  para  que  el  gobierno  de  la  república  repunte  favorablemente  entre  la  sociedad  en  general.  
  
que  hoy  en  Actopan  se  realizará  un  evento  de  mujeres  el  distrito  electoral  local;;  el  motivo  de  la  reunión  será  para  reconocer  
la  trayectoria  de  catorce  de  ellas,  quienes  han  destacado  a  nivel  municipal,  estatal  y  nacional.  La  legisladora  local  Edith  
Avilés  ha  convocado  al  sector  femenil  para  esta  tarde  en  la  ciudad  del  convento.  
  
que  Jorge  Márquez,  candidato  del  PRI-Verde  por  Tulancingo,  anda  buscando  amarres  y  asideros  para  salir  delante  de  la  
encomienda  de  convertirse  en  diputado  federal.  Para  ello,  el  exalcalde  de  Tulancingo  se  hará  valer  del  trabajo,  por  ejemplo,  
de  la  diputada  local  Dora  Luz  Castelán,  quien  ha  rendido  buenas  cuentas  en  el  distrito  local  de  Tenango  de  Doria.  Ahora  
sí  que  todo  lo  que  suma  no  resta.  
  
que  en  los  próximos  días  quien  reaparecerá  en  la  escena  política  es  Daniel  Ludlow,  pues  se  dice  que  el  exdirigente  del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN)  buscará  apoyos  al  interior  de  este  partido,  que  lo  impulsen  hacia  un  posible  candidatura  
para  la  elección  de  gobernador  del  2016,  misma  que  se  dice  estaría  en  disputa  con  Guillermo  Galland,  actual  líder  de  la  
bancada  de  los  diputados  panistas  estatales.  
  
que  quien  se  las  está  viendo  negras  de  nuevo  es  la  expaisana  de  Hidalgo,  Xochitl  Gálvez  Ruiz,  quien  por  quererse  hacer  
pasar  por  chilanga  ha  recibido  el  embate  de  grupos  antagónicos,  quienes  exhibieron  que  su  credencial  de  elector  era  de  
Hidalgo,   concretamente   de   Pachuca,   por   lo   que   habría   falseado   información   para   hacerse   de   la   candidatura   por   la  
delegación  Miguel  Hidalgo.  A  ver  si  por  sus  ansias  no  se  queda  como  el  perro  de  las  dos  tortas...  de  nuevo.  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
En  serio,  ¿le  interesa  el  deporte  al  gobierno?  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Martes   
  
Días  difíciles  vienen  para  13  colonias  de  la  zona  centro  de  Pachuca,  donde  la  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  de  Sistemas  

fierro  y  manganeso  en  el  agua,  y  por  ello  el  suministro  en  este  sector  podría  ser  suspendido  hasta  cinco  días,  a  partir  de  
este  martes  17  de  marzo.  Las  colonias  donde   los  vecinos  deberán  tomar  previsiones  son   las  siguientes:  Centro,  Vista  
Hermosa,  Cuauhtémoc,  Morelos,  El  Carmen,  Venustiano  Carranza,  Unión  Popular,  Nuevo  Hidalgo,  Antonio  del  Castillo,  Villa  
Aquiles  Serdán,  Flores  Magón,  Rojo  Gómez  y  El  Rosario.  El  organismo  anunció  que  los  trabajos  concluirán  muy  temprano  
el  jueves,  pero  dio  un  plazo  de  72  horas  para  que  el  servicio  de  regularice,  pues  antes  de  que  el  agua  llegue  a  los  domicilios  
las  líneas  deben  saturarse.  Y  eso  tarda.  
  
Por  fin  hoy  el  recién  creado  Partido  Encuentro  Social  (PES)  dará  a  conocer  los  nombres  de  sus  candidatos  a  diputados  
federales  por  el  principio  de  mayoría  relativa  en  los  siete  distritos  de  Hidalgo.  La  lista  incluye  a  Napoleón  González  Pérez,  
originario  de  Huazalingo,  quien   inició  su  carrera  política  en  el  PRI  y   luego  pasó  a   las   filas  del  PRD,  donde   llegó  a  ser  
diputado  local-plurinominal,  claro  está-con  el  apoyo  del  profesor  José  Guadarrama  Márquez,  líder  del  FDH.  Después  algo  
sucedió  y  abandonó  las  filas  del  partido  del  sol  azteca,  para  finalmente  ser  rescatado  por  el  PES,  que  lo  postulará  en  el  
distrito  de  Tepeapulco  y  lo  pondrá  a  competir  por  primera  vez  en  las  urnas.  
  
Suena  a  todo  volumen  que  entre  los  candidatos  del  PES  también  está  una  comunicadora  de  apellido  Tirado,  
quien  dejará  los  medios  informativos  para  contender  por  el  distrito  de  Tula.  
  

que  existen  en   la  entidad,   se  han  convertido  en  una  auténtica  pesadilla  para   los   turistas  del   Estado  de  
México  y  el  Distrito  Federal  que  vienen  los  fines  de  semana  a  comerse  un  paste  y  tomarse  un  refresco.  
  Y   es   que,   en   lugar   de   dar   apoyo   y   orientación   a   los   viajantes,   los   uniformados   dedican   su   tiempo   a   hostigar   a   los  
automovilistas,  quienes  muchas  veces  optan  por  regresar  a  su   lugar  de  origen  debido  a   los  malos  tratos  que  reciben,  
además  de  que  en  el  centro  de  esta  población  no  existe  un  solo  lugar  donde  esté  permitido  estacionarse.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Acelerados  todos,  no  solo  uno  
Tal  parece  que  los  y  las  que  se  presume  pueden  ser  candidatos  tricolores  a  la  gubernatura,  ya  escucharon  
el  disparo  de  salida  y  andan  como  chinicuiles  en  comal,  lo  que  quiere  decir  que  no  se  quedan  quietos.  Así  
las  cosas  se  multiplican  los  desayunos,  comidas  y  cenas  con  quien  se  les  pone  enfrente,  a  los  que  exponen  
los  beneficios  de  que  sean  ellos  o  ellas  los  nominados.  Acelerados  pues  a  más  no  poder,  lo  que  tendrá  que  
regularse  porque  más  allá  de  beneficiar  a  su  partido,  sólo  provoca  a  estas  alturas  complicaciones.  En  tanto  
no  se  dé  la  salid  oficial  de  salida,  de  poco  sirve  quererse  madrugar  al  de  al  lado.  
    
Ya  recibe  tratamiento  el  Emperador  del  Mezquital  
Se  le  ve  más  tranquilo.  Ha  dejado  de  recitar  poesías  de  su  propia  inspiración.  Vaya  pues  que  por  alguna  misteriosa  razón  
el   Emperador   del  Mezquital   ya   le   bajó   una   rayita   a   sus   locuras,   y   algunos   de   sus   allegados   aseguran  que   está   bajo  
prescripción  médica  que  incluye  Dalay  en  grandes  cantidades.  Porque  de  plano  la  actitud  broncuda  que  traía  contra  quien  
se  le  pusiera  enfrente  de  poco  le  sirvió.  Todo  es  calma  para  Cipriano  Primero.  Reflexiona  el  hombre  que  se  creyó  Aquiles.  
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Otro  candidato  Garza  
No  cinco  mil,  sino  hasta  diez  mil  firmas  habría  reunido  el  candidato  independiente  del  Grupo  Universidad,  Antonio  Mota  
Rojas,  para  avalar  sus  aspiraciones  ante  el  Instituto  Federal  Electoral.  Si  son  alumnos,  maestros  e  investigadores  de  la  
Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  los  que  firmaron  convencidos  o  a  la  fuerza,  es  otro  asunto,  pero  ya  cumplió  
con  el   requisito,  y  así   las  cosas  Mota  Rojas  se  sumará  a   las  candidaturas  Garzas  que  encabeza  para  estos  momentos  
Roxana  Montealegre.  Vivo  el  hombre.  
    
Torre  del  Congreso  más  caro  el  caldo  que  las  albóndigas  
Con  inversión  total  de  120  millones  de  pesos  habrá  de  concluirse,  por  fin,  la  Torre  del  Congreso  del  Estado,  edificio  que  
ha  pasado  las  de  Caín  para  terminarse.  Y  la  verdad  sea  dicho,  así  que  sea  una  obra  que  qué  bruto,  qué  necesaria  era  para  
el  desarrollo  de  la  entidad,  pues  como  que  no.  Hay  prioridades  más  importantes  que  hacerles  oficinas  bonitas  a  nuestros  
grisáceos  diputados.  Pero  bueno,  ya  que  pasó  años  cual  elefante  blanco,  tenía  que  terminarse  y  se  va  a  terminar.  Muchas  
dudas  por  cierto  en  torno  a  su  edificación,  a  la  empresa  que  fue  contratada  para  proyectarla  y  empezarle  a  poner  ladrillos.  
Pero  ahí  van  las  cosas,  y  se  termina  porque  se  termina.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-La     
  
Ingresa  Hidalgo,  a  través  de  distintos  proyectos  y  acciones,  en  una  dinámica  que  mueve  al  mundo  moderno  respecto  a  la  
generación  de  ideas  con  la  llamada  mentefactura,  concepto  que  apuesta  por  la  interacción  y  la  resolución  de  problemas  
en  el  menor  tiempo  para  brindar  un  plus  a  las  empresas  que  lleguen,  a  partir  de  una  Educación  Superior  respaldada  por  
el  IPN,  todo  ello  dentro  de  la  Ciudad  del  Conocimiento,  uno  de  los  grandes  esfuerzos  de  este  sexenio.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Erika  Rodríguez: Rodríguez  Hernández  fungió  hasta  hace  poco  en  el  organigrama  de  la  administración  estatal  
como  la  directora  general  del  Instituto  Hidalguense  de  las  Mujeres.  Insistente  en  los  temas  en  que  hace  falta  trabajar  para  
propiciar  escenarios  que  favorezcan  mejores  condiciones  para  el  sector,  la  hidalguense  sirve  aún  como  enlace  para  lograr  
que  en  otras  dependencias  adopten  labores  sobre  la  equidad  y  así  apuntalar  el  desarrollo  integral.  
  
Abajo-Gustavo  Herrera: El  dirigente  de  la  Red  de  Jóvenes  por  México  en  la  zona  Ixmiquilpan,  durante  todo  este  tiempo  
no  ha  logrado  consolidar  un  buen  capital  político,  de  ahí  que  la  presencia  de  éste  en  la  región  sea  mínima.  Además  sobre  
Herrera  Carpizo  queda  la  queja  de  que  usa  el  título  del  orga
más  de  uno.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CAMBIOS  
En  las  delegaciones  federales  siguen  los  cambios,  aunque  esta  vez  no  se  hicieron  públicos.  En  Liconsa,  Ernesto  
Vázquez  Baca  ya  dejó  el  cargo  sin  ni  siquiera  informar  a  la  prensa,  con  quien  tanto  trabajó  los  últimos  años.  
En   la   delegación   de   la   Comisión   Nacional   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas   (CDI),   Rolando  
Jiménez  Rojo  también  concluyó  su  gestión  y  se  rumora  que  en  breve  podrían  venir  más  ajustes  en  otras  
dependencias.   Para   los   casos   descritos   aún   no   han   sido   confirmados   los   nombres   de   los   nuevos  
delegados,  como  fue  el  caso  del  relevo  en  Sedesol,  donde  Patricia  González  cedió  la  estafeta  a  Onésimo  Serrano,  apenas  
la  semana  pasada.  
  
RECORTE  
Finalmente   sí   hubo   un   recorte   presupuestal   al   deporte   hidalguense   y   ya   fue   confirmada   la   baja   de  
entrenadores  de  diferentes  disciplinas.  Los  especialistas  dejarán  sus  empleos  pero  también  interrumpirán  
la   formación   de   niños   y   jóvenes   hidalguenses   que   estaban   bajo   su   atención   y   que   ahora   tendrán   que  
abandonar  la  práctica  de  su  deporte  o  buscar  nuevas  alternativas  para  continuar  con  sus  actividades.  El  
recorte  presupuestal  al  deporte,  desafortunadamente,  toca  a  disciplinas  menos  populares  como  las  luchas  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

14  de  24  

asociadas,  el  tiro  con  arco  o  el  levantamiento  de  pesas,  pero  no  al  soccer.  Esta  restricción  económica  no  
toca  al  séquito  que  rodea  a  los  directivos  estatales  del  deporte  pero  sí  al  personal  capacitado  y  con  experiencia,  lo  
cual  revela  discrecionalidad  y  favoritismos.  
  
INFORME  
Este  viernes  el  rector  de  la  UAEH,  Humberto  Veras,  presentará  su  cuarto  informe  de  actividades  al  frente  de  la  
universidad.   Infraestructura   y   vinculación   con   instituciones   educativas   de   todo   el   mundo   serán   los  
principales  temas  que  aborde.  Al  evento  se  prevé  la  asistencia  del  gobernador  hidalguense  Francisco  Olvera  
Ruiz,  quien  es  egresado  de  esa  casa  de  estudios,  así  como  la  de  otros  invitados  especiales.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
González  Apaolaza:  reto  en  nuevo  aeropuerto  
  
EN  JULIO  DE  2006,  EL  EXSECRETARIO  DE  EDUCACIÓN  PÚBLICA  de  Hidalgo  (SEPH),  Raúl  González  Apaolaza,  anticipó  que  
el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   regresaría   a   Los   Pinos.   Nadie,   en   ese   momento,   le   dio   crédito   a   las  
declaraciones  del  político  hidalguense,  ya  que,  una  vez  más,  el  tricolor  había  perdido  la  elección  presidencial,  y  el  Partido  
Acción  Nacional  (PAN),  con  Felipe  Calderón  a  la  cabeza,  gobernaría  el  país.  En  México,  en  ese  momento,  no  había  cabida  
para  los  priistas,  aun  cuando,  en  algunos  estados  del  país-que  no  llegaban  a  ser  la  mitad-,  el  PRI  seguía  gobernando,  con  
una  tendencia  a  la  baja.  El  PAN  y  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  se  disputaban  el  control  de  la  nación,  en  
un  hecho  políticamente  sin  precedente,  donde  el  instituto  político  en  el  poder,  todavía  bajo  el  gobierno  de  Vicente  Fox,  
estaba  dispuesto  a  no  ceder  terreno,  en  un  régimen  de  presidencialismo  que  mucho  criticaron,  y  del  que  estaban  siendo  
presas.  González  Apaolaza  fue  candidato  a  diputado  federal,  en  Hidalgo,  por  el  Distrito  Tres,  con  cabecera  en  Actopan,  y  
perdió,  en  un  suceso  que  atribuyeron  en  su  momento  al  fenómeno  "Peje",  que  hizo  perder  en  el  estado  históricamente  
tres  (Actopan,  Tepeapulco,  Pachuca)  de  los  siete  distritos.  Un  golpe  político  que,  mucho  se  pensó,  y  hasta  se  dijo,  no  
permitiría  que  se  levantara  el  hidalguense,  aun  con  su  larga,  pero  muy  larga  y  destacada  trayectoria  en  el  ámbito  nacional,  
como  ingeniero,  funcionario  del  Politécnico  Nacional  y  exdirector  del  Metro.  No  fue  así  y,  al  concluir  la  jornada  electoral,  
el  exdirector  del  Sistema  Colectivo  Metro  y  Premio  Nacional  de  Ingeniería  en  2010,  dio  la  cara  argumentando  que  aun  sin  
llegar  al  Congreso  de  la  Unión,  haría  valer  sus  compromisos.  Hoy,  en  la  Ciudad  de  México,  se  siente  satisfecho  porque  no  
hay  comisión  de  hidalguenses,  de  diferentes  municipios,  que  deje  sin  atender.  Y  en  mucho,  sin  hacer  tanto  ruido,  de  forma  
discreta,  sigue  pagando  facturas-coloquialmente  hablando-a  quienes  le  fueron  leales  en  su  momento.  Lejos  de  desaparecer  
del  escenario  político,  Raúl  González  Apaolaza  guardó  los  tiempos,  cuidó  sus  formas,  y  hoy  forma  parte  del  proyecto  más  
importante  que  tiene  México  en  los  últimos  50  años,  en  cuestión  de  obra  pública:  la  construcción  del  nuevo  Aeropuerto  
de  la  Ciudad  de  México.  González  Apaolaza  fue  nombrado  director  corporativo  de  infraestructura  del  Grupo  Aeroportuario  
de   la  Ciudad  de  México,   conocido  por  sus  siglas   como  (GACM)).  En  breve   charla  con  este   columnista,  detalló  que  su  
responsabilidad  es  directa:  edificar  toda  la  infraestructura  del  megaproyecto  para  que  entre  en  funciones  el  20  de  octubre  
del  año  2020,  considerado  uno  de  los  más  modernos  en  el  ámbito  mundial.  "Es  una  de  las  tres  obras  más  importantes  del  
mundo  que,   repito,  se   llevan  a  cabo  en  este  momento",   insiste.  Comenta  que   tan  solo  este  año,  se   invertirán  19  mil  
millones  de  pesos,  con  el   inicio  de   la  construcción  de   la  barda  perimetral,  drenajes,  acceso  y  otros   detalles  no  menos  
importantes.  Cuestionado  sobre   lo  que   representaba,  para  Hidalgo,  contar  con  este  proyecto  en  el  Valle  de  Tizayuca,  
señala  que  detalles  técnicos  lo  impedían,  sin  embargo,  por  la  cercanía  que  tiene  con  la  ciudad  de  Pachuca  (40  minutos),  
representa  un  polo  de  desarrollo  para  el  centro  del  país,  donde  el  estado  se  verá  muy  beneficiado.  De  su  regreso  a  la  
entidad,  sonríe  y  vislumbra  que  tal  vez  no  será  a  corto  tiempo,  "más  que  uno  que  otro  domingo  para  desayunar  barbacoa",  
porque  su  responsabilidad  no  se  lo  permite  en  este  momento...  MUY  PREOCUPADOS  DEJARON  LAS  DECLARACIONES  DEL  
SECRETARIO  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  (SEPH),  Joel  Guerrero,  a   los  mil  834  trabajadores  de   la  educación  que  
laboran  por  contrato,  y  que  podrían  llegar  a  quedar  sin  trabajo,  en  caso  de  que  el  gobernador  Francisco  Olvera  no  logre  
convencer  a  los  secretarios,  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  de  Educación  Pública,  Emilio  Chuayffet,  de  que  los  regularicen  
y   los   integren  a   la  nómina  oficial,   la  cual-como  se   recordará-ya  está  en  manos  de   la  Federación.  Pero   lo  hizo  bien  el  
funcionario,  porque  peor  sería  si  los  estuviera  engañando  argumentando  que  su  problema  ya  está  resuelto,  cuando  en  la  
realizad  no  lo  está,  y  ellos  estuvieran  confiados  que  ya  van  a  contar  con  sus  plazas  respectivas.  A  pesar  de  la  Reforma  
Educativa,  es  injusto  lo  que  están  viviendo  no  únicamente  los  mil  400  docentes  y  434  administrativos  y  de  apoyo,  sino  la  
administración  estatal,  porque  el  gobierno  de  Olvera  está  pagando  los  salarios  de  los  mil  834  trabajadores,  sacrificando,  
con  ello,  presupuesto  que  mucho  podría  servir  para  realizar  obras  en  comunidades  marginadas  y  de  beneficio  para  familias  
que  se  encuentran  en  pobreza,  o  pobreza  extrema.  Si  la  Federación  no  responde  regularizando  la  situación  laboral  de  los  
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mil  834  empleados  de   la  SEPH  que  están  por  contrato,  podría  generarse  un  problema  grave,  en  el  entendido  de  que  
algunas  escuelas  podrían  quedar  sin  maestros,  y  sin  trabajadores  de  apoyo,  que  ya  están  ejerciendo  una  función  en  los  
centros  educativos...  El  problema  es  más  difícil  de  lo  que  se  aprecia,  sobre  todo  por  el  recorte  presupuestal  que  aplicó  la  
Federación,  y  que  al  estado  le  afectó,  en  el  sector  educativo,  con  la  disminución  de  200  millones  de  pesos,  para  este  
2015...  SI  BIEN  TODOS  PENSÁBAMOS  QUE  EL  MUNICIPIO  QUE  MÁS  CRECÍA  en  construcción  de  vivienda  era  Mineral  de  
la  Reforma,  porque   llegó  a  ocupar  el  sitio  número  uno  en  Latinoamérica,  como  el  de  mayor  crecimiento,  pues  el  año  
pasado  fue  desplazado  por  Tizayuca.  Los  datos  están  registrados  en  Infonavit,  y  fueron  dados  a  conocer  por  la  Comisión  
Nacional  de  Vivienda  (CONAV),  a  través  de  su  directora  general,  Paloma  Silva.  La  noticia  no  es  esa,  sino  que  los  índices  
de   delincuencia   han   crecido   notablemente   en   este  municipio,   donde   curiosamente   habitan  más   oriundos   del   Distrito  
Federal  y  Estado  de  México  que  hidalguenses.  Y  la  explicación  es  muy  sencilla:  porque  ya  no  se  están  otorgando  créditos  
tan  fácilmente  en  la  capital  del  país,  y  porque  las  casas,  o  departamentos,  en  Hidalgo,  son  mucho  más  baratos...  
  
(Redacción,  página  2A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-México   lidera   compra  de   equipo  militar   a   EU: México   se   convirtió   en   el   principal   comprador   de  
América  Latina  de  aeronaves  y  vehículos  militares  de  Estados  Unidos,  por  un  monto  de  1  mil  441  millones  de  dólares,  
lo  que  representa  la  quinta  parte  del  presupuesto  anual  de  la  defensa  mexicana,  sin  contar  las  compras  realizadas  a  otros  
países  en  el  mismo  rubro.  Se  trata  no  sólo  para  reemplazar  la  flota  militar  que  tiene,  sino  también  de  incorporar  una  nueva  
generación   de   vehículos   en   la   defensa   nacional.   La   venta   de   vehículos   y   aeronaves,   que   fue   autorizada   por   el  
Departamento  de  Estado  estadounidense,   incluye  3  mil  335  automotores  todo   terreno  conocidos  como  Humvee,  que  
implicaron  un  costo  de  556  millones  de  dólares,  casi  el  mismo  número  de  vehículos  que  Afganistán  adquirió  en  el  ciclo  
2010-2011,  esto  es,  3  mil  334  vehículos  de  esos.  Además,  se  autorizó  la  compra  de  23  helicópteros  Blackhawk  por  un  
monto  de  905  millones  de  dólares,  así  como  la  adquisición  de  un  lote  de  aviones  de  entrenamiento  Beechcraft  T-6C  
Texan  II  por  un  monto  de  480  millones  de  dólares,   señala   la  Agencia  de  Cooperación  en  Defensa  de  Seguridad  del  
Pentágono.  Por  el  monto  de  las  compras,  México  se  ubica  en  el  primer  lugar  de  39  países  de  América  Latina  y  El  Caribe  
que  realizan  adquisiciones  militares  a  Estados  Unidos,  según  información  de  la  Agencia  y  la  Security  Assistance  Monitor.  
El  reporte  oficial  de  las  ventas  totales  correspondientes  al  año  de  2014  será  dado  a  conocer  hasta  después  de  mediados  
de  año;;  sin  embargo,  las  autorizaciones  del  Departamento  de  Estado  y  el  reporte  de  la  Agencia  de  Cooperación  en  Defensa  
de  Seguridad  dan  cuenta  del  monto  de  las  adquisiciones  que  hizo  México  el  año  pasado,  al  detallar  el  tipo  de  las  aeronaves  
y  Humvees,  cuyas  entregas  aún  no  se  han  reportado  en  nuestro  país.  
que  serán  reemplazados  por  estas  ventas,  pero  más  que  reemplazar  equipos  viejos,  es   introducir  una  nueva  clase  de  
equipo  de  mucha  más  alta  tecnología,  qu   Adam  Isaacson,  
coordinador  de  la  Oficina  de  Latinoamérica  en  Washington  (WOLA)  al  ser  consultado.  Isaacson,  experto  en  temas  de  
defensa,  relaciones  cívico-militares  y  asistencia  de  Estados  Unidos  
atención  por  su  impacto  sobre  las  capacidades  mexicanas,  es  tener  toda  una  nueva  flota  por  el  énfasis  en  el  transporte  
para  desplazar  a  efectivos  y  por  el   costo:  estas  ventas  por  sí   solas  equivalen  aproximadamente  a   la  quinta  parte  del  

  Parte  de   las  compras  de   las  Fuerzas  Armadas  estuvieron  encaminadas  a   la  
nal  2013  

son  destinadas  a  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena).  
nacional  para   la  fabricación  de  aeronaves  y  sus  componentes,  da  como  resultado  la  dependencia  tecnológica  de  otros  

precisa  el  programa  de  la  Sedena.  La  Fuerza  Aérea  Mexicana  reportó  una  flota  de  346  aeronaves,  de  las  cuales  204  se  
encuentran  operativas  y  142  están  fuera  de  servicio,  por  lo  que  para  revertir  esa  situación  se  proyectó  la  adquisición  de  
material   de   vuelo,   entre   ellos   91   helicópteros,   así   como   81   aviones,   detalló   entonces   el   programa   de   la   Sedena.   La  
modernización   de   la   flota   aérea,   explicó,   permitirá   garantizar   la   seguridad   del   espacio   aéreo   nacional,   mantener   un  
adecuado  adiestramiento  de  las  tripulaciones,  así  como  poder  efectuar  operaciones  para  reducir  la  violencia,  fortalecer  la  
vigilancia,  intercepción  aérea,  operaciones  contra  el  narcotráfico,  transporte  logístico  y  de  personal,  y  apoyo  a  la  población  
civil  en  casos  de  desastres.   odernización  de  los  recursos  materiales  
tiene  una  justificación  fundada  y  coherente,  con  el  desgaste  de  los  medios,  y  con  las  amenazas  y  riesgos  que  enfrenta  el  

  En  2013,  a  través  del  programa  sectorial  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena),  se  informó  que  55%  
de  las  346  aeronaves  que  integraban  la  flota  de  la  Fuerza  Aérea  Mexicana  tenían  más  de  21  años  de  servicio,  y  142  del  
total   estaban   fuera   de   servicio,   por   lo   que   se   proyectó   la   compra   de   172   aeronaves   para   el   resto   del   sexenio.  Las  
adquisiciones.  En  mayo  de  2014,  la  Agencia  de  Cooperación  en  Defensa  de  Seguridad  anunció  la  autorización  de  compra  
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de   3   mil   335   Humvees   al   gobierno   de   México,   una   venta   que   incluye   equipo   asociado,   partes   de   los   vehículos,  
entrenamiento  y  apoyo  logístico  por  un  costo  estimado  en  556  millones  de  dólares.  Al  respecto,  la  empresa  estadounidense  
AM  General,  que  fabrica  los  vehículos  Humvee,  informó  que  el  gobierno  de  México  adquirió  los  modelos  M1151  y  M1165  
con  blindaje  reforzado,  que  cuentan  con  los  requisitos  para  reemplazar  a  los  vehículos  militares  de  la  Sedena  que  tienen  
mediana  edad.  La  empresa  detalló  que  las  versiones  recientes  de  Humvee  son  más  resistentes  a  la  corrosión,  motor  diesel  
de  6.5  litros,  y  además  la  compañía  dará  mantenimiento  a  los  vehículos  de  la  Sedena  a  través  de  un  contrato,  firmado  en  
2014,  de  38.2  millones  de  dólares  en  los  próximos  cinco  años.  De  acuerdo  con  el  proyecto  de  inversión  14071100006  de  
la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público,  el  principal  objetivo  es  renovar  los  vehículos  que  han  concluido  con  su  

  La  información  de  la  Secretaría  de  Hacienda  precisa  que  la  compra  de  los  Humvees  se  realizaría  entre  

  Detalla  que  los  Humvee  serán  usados  para  transportar  personal,  para  el  
área   de   sanidad,   como   es   el   caso   de   ambulancias;;   para   transporte   de   artillería   y   como   vehículos   de   enlace   y  
reconocimiento.  La  empresa  AM  General  indicó  que  los  vehículos  todo  terreno  Humvee  están  en  servicio  en  México  desde  
inicios  de  la  década  de  los  90,  y  la  compra  de  las  nuevas  versiones  permitirá  reemplazar  a  las  unidades  que  han  cumplido  
con  su  vida  útil  dentro  del  Ejército.  En  tanto,   la  autorización  de   la  compra  de  23  helicópteros  UH-60M  Blackhawk  fue  
anunciada   en   dos   partes   por   la   Agencia   de   Cooperación   en   Defensa   de   Seguridad:   en   abril   de   2014   informó   de   la  
adquisición  de  18  aeronaves  por  un  costo  estimado  de  680  millones  de  dólares,  y  en  junio  de  otros  cinco  más  por  225  
millones   de   dólares.   Al   igual   que   los   Humvees,   la   adquisición   de   los   Blackhawk   incluye   equipo   asociado,   partes,  
entrenamiento  y  apoyo   logístico  de   los  contratistas  Sikorsky  Aircraft  Company  en  Stratford,  Connecticut,  y  General  
Electric  en  Lynn,  Massachussetts,  detalla  el  documento.  Las  ventas  de   los  3  mil  335  Humvees  y   los  18  Blackhawks  

rior  y  de  seguridad  nacional  de  Estados  Unidos  para  ayudar  a  mejorar  la  seguridad  de  un  
socio   estratégico.   México   ha   sido   un   socio   fuerte   en   el   combate   al   crimen   organizado   y   a   las   organizaciones   del  

,   asegura   la   misma   Agencia.   También   menciona   que   con   esas   compra-ventas   el   gobierno   de   México  
modernizará   sus   Fuerzas  Armadas   y   extenderá   la   actual   capacidad   en   sus   esfuerzos   para   combatir   a   los   cárteles   del  
narcotráfico,  por  lo  que  esas  adquisiciones  no  alterarán  el  balance  en  la  región.  (Doris  Gómora,  primera  plana)  
La  Jornada-Va  la  PGR  por  35  agentes  aduanales  vinculados  a  lavado:  La  Procuraduría  General  de  la  República  
(PGR)  tiene  en  la  mira  a  por  lo  menos  35  agentes  aduanales  presuntamente  vinculados  a  una  red  de  funcionarios  de  la  
Agencia  General  de  Aduanas  (AGA)  que  han  permitido  actividades  de  contrabando  y  que  han  lavado  más  de  mil  millones  
de   pesos   en   los   cinco   años   recientes,   informaron   fuentes   gubernamentales   y   de   la   propia   PGR.   La   Subprocuraduría  
Especializada   en   Investigación   de   Delincuencia   Organizada   (Seido)   inició   la   averiguación   previa  
PGR/UEIORPIFAM/235/2014,  y  recibe  el  apoyo  de  la  Unidad  de  Inteligencia  Financiera,  de  la  Secretaría  de  Hacienda  y  
Crédito  Público  (SHCP).  A  decir  de  los  funcionarios  entrevistados,  se  trata  de  una  de  las  investigaciones  ministeriales  más  
importantes  contra  funcionarios  de  la  SHCP  en  lo  que  va  de  la  administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Encabeza  
directamente  la  indagatoria  la  fiscalía  antilavado  de  dinero  de  la  PGR.  Por  orden  del  Ministerio  Público  Federal,  el  Servicio  
de  Administración  Tributaria   (SAT)   ya   canceló   la   firma  electrónica  de  35  agentes  aduanales,  para  que  mientras   sean  
investigados  no  puedan  autorizar  operaciones  en  las  aduanas  del  país.  El  Ministerio  Público  Federal  también  ordenó  a  la  
Comisión  Nacional  Bancaria  y  de  Valores  (CNBV)  que  congele  diversas  cuentas  bancarias  de  esos  agentes  investigados  
por  lavado  de  dinero.  A  los  funcionarios  investigados  se  les  involucra  con  una  red  de  contrabando  de  textiles  desde  China,  
añadieron  las  fuentes  consultadas.  Las  autoridades  mexicanas  han  detectado  grandes  redes  de  contrabando  de  textiles  
que  han  operado  en  México  y  que  involucran  a  más  de  153  proveedores,  31  importadores  y  113  empresas  virtuales.  A  las  
personas  morales  y  físicas  sujetas  a  esta  investigación  también  se  les  indaga  por  presunta  evasión  fiscal  por  más  de  4  mil  
56  millones  de  pesos,  por  lo  que  el  SAT  también  colabora  con  las  otras  instituciones,  añadieron  las  fuentes  consultadas.  
Los  agentes  del  Ministerio  Público  que  participan  en  el  caso  ya  notificaron  a  los  agentes  aduanales  que  las  autoridades  de  
Hacienda  detectaron  la  existencia  de  elementos  de  riesgo  que  puedan  representar  un  mal  uso  de  los  certificados  de  sello  
digital.   El   caso   fue   puesto   en   conocimiento   de   las   autoridades   mexicanas   desde   finales   de   2010,   luego   de   que   el  
Departamento   de   Inmigración   y   Aduanas   estadunidense   descubrió   que   una   compañía   radicada   en   Laredo,   Texas,  
triangulaba  mediante  contrabando  técnico  embarques  de  textiles  a  los  principales  empresarios  del  ramo  en  la  ciudad  de  
México.  (Alfredo  Méndez,  primera  plana)    

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  24  

Excélsior-INE   organiza   plan  B   en  Oaxaca;;   reubicará   casillas   si   sección   22   cierra   escuelas: De   cara   a   las  
elecciones  federales,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  se  prepara  para  aplicar  un  plan  B  en  el  estado:  la  reubicación  de  
casillas  en  caso  de  que  la  Sección  22  del  SNTE  cumpla  sus  amenazas  y  cierre  escuelas  para  boicotear  los  comicios.  Roberto  
Cardiel   Soto,   presidente   del   Consejo   Local   del   órgano   electoral,   dijo   que   el   INE   está   listo   para   resolver   cualquier  
eventualidad  en  el  estado  y  que,  de  ser  necesario,  cuenta  con  tres  direcciones  alternas  para  la  reubicación.  De  cinco  mil  
228  casillas  a  instalar,  mil  183  se  ubicarán  en  escuelas  públicas  y  privadas.  Aseguró  que  80%  de  los  dueños  o  responsables  
de   los  espacios  donde  se   instalarán   las  casillas   ratificó  su  compromiso  para   la   realización  de   los  comicios.  INE  tiene  
alternativas  ante  amagos  de  la  22.  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  considera  la  posibilidad  de  cambiar  la  ubicación  
de  las  casillas  que  tradicionalmente  son  colocadas  en  escuelas  públicas,  en  caso  de  que  la  Sección  22  del  Sindicato  Nacional  
de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  se  pronuncie  por  bloquear  las  elecciones  federales  en  el  estado.  El  presidente  
del  Consejo  Local  de  ese  instituto,  Roberto  Cardiel  Soto,  afirmó  que  el  INE  está  listo  para  resolver  una  situación  como  ésa,  
pues  para  las  cinco  mil  228  casillas  que  se  instalarán  en  Oaxaca  se  cuenta  con  tres  direcciones  alternas  en  caso  de  un  
cambio.  Apenas  el  fin  de  semana  pasado,  el  vocero  de  la  Sección  22,  Mohamed  Otaqui  Toledo,  dijo  que  la  gremial  decidirá  
en  breve  si  boicotea  los  comicios  del  7  de  junio,  con  acciones  como  impedir  la  instalación  de  casillas  en  escuelas  controladas  
por  esa  sección  del  magisterio  estatal.  De  acuerdo  con  la  lista  de  ubicación  de  casillas,  aprobada  por  las  Juntas  Distritales  
Ejecutivas  para  que  sea  propuesta  a  los  11  Consejos  Distritales  el  próximo  2  de  abril,  de  un  total  de  cinco  mil  228  casillas,  
mil   183   se   instalarán  en  planteles  escolares   (escuelas  públicas   y  privadas  de  nivel  básico,  medio  y   superior),  164  en  
oficinas  públicas,  tres  mil  445  en  lugares  públicos  y  436  en  domicilios  particulares.  Así,  Roberto  Cardiel  precisó  que  en  el  
rubro  de  escuelas  públicas  en  las  que  se  prevé  instalar  casillas,  particularmente  las  tuteladas  por  la  Sección  22   adscrita  
a  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE) ,  aún  es  prematuro  establecer  cuáles  serán,  pues  
falta  pasar  por  la  revisión  de  los  Consejos  Distritales  donde  convergen  consejeros  ciudadanos  y  representantes  de  partidos,  

  Resaltó  que  en  80%  de  los  sitios  donde  se  espera  la  instalación  de  urnas  
para  las  votaciones  del  próximo  7  de  junio,  los  propietarios  o  responsables  de  los  espacios  ratificaron  su  compromiso  con  
el  INE  para  ceder  sus  inmuebles,  al  igual  que  en  el  caso  de  autoridades  municipales,  rectores  de  universidades  públicas  y  
privadas,  directores  de  escuelas  privadas,  e  incluso  en  el  del  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  para  el  tema  
de  planteles  públicos.  Adelantó  que  los  11  Consejos  Distritales  sesionarán  el  próximo  2  de  abril  para  avalar  la  ubicación  
de  las  casillas  y  revisar  cualquier  situación  que  pueda  afectar  los  comicios.  Sin  embargo,  dijo,  conforme  a  la  Ley  General  
de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales  han  sido  seleccionados  hasta  tres  domicilios  distintos  para  su  instalación,  
ante  cualquier  contingencia.     
insistió  Cardiel.  Explicó  que  la  selección  de  domicilios  alternos  para  la  instalación  de  casillas  es  un  procedimiento  ordinario  
del  INE  y  no  responde  a  los  amagos  de  las  organizaciones  sociales,  entre  ellas  a  la  Sección  22.  Recordó  cuando  en  2012,  
en  el  distrito  electoral  11,  con  sede  en  Pinotepa  Nacional,  el  órgano  electoral  (entonces  IFE)  reubicó  27  casillas  en  otros  
lugares  por  las  afectaciones  causadas  por  un  terremoto  y  un  huracán  en  los  domicilios  previstos  inicialmente.  El  funcionario  
electoral  manifestó  su  respeto  a  quienes  enarbolan   las   luchas  por   los  derechos  ciudadanos  y  sindicales.  Sin  embargo,  
confió  que  el  magisterio  oaxaqueño  no  lleve  a  cabo  esas  acciones.  Aprueban  convocatoria  para  consejeros  locales.  
La  Comisión  de  Vinculación  del  INE  con  Organismos  Públicos  Locales  electorales  aprobó  las  13  convocatorias  para  designar  
consejeros  electorales  en   los  estados  en  que   falta   cumplir   con  ese  proceso.   Las   convocatorias   serán  discutidas  en   la  
próxima  sesión  de  Consejo  General  del  INE,  el  25  de  marzo,  a  fin  de  iniciar  el  procedimiento  de  selección.  El  consejero  
electoral   Marco   Baños,   presidente   de   esa   comisión,   explicó   que   luego   de   aprobarse,   el   26   de  marzo   se   publicará   la  
convocatoria  en  la  página  de  internet  del  INE,  y  posteriormente  en  diarios  de  circulación  local  de  las  entidades  federativas.  
Baños  explicó  que  en  comparación  con  la  primera  convocatoria,  mediante  la  cual  se  eligieron  consejeros  estatales  en  18  
entidades  federativas  el  año  pasado,  hubo  algunos  cambios  para  mejorar  el  procedimiento  y  transparentarlo.  Hay  que  
recordar  que  algunos  partidos  políticos  acusaron  a   los  consejeros  de  haber  hecho  las  designaciones  en  la  oscuridad  y  

so  consejeros  a  modo.  Al  término  de  la  reunión  de  la  comisión,  
explicó  que  esta  convocatoria  se  fortaleció  con  las  observaciones  de  los  partidos  que  participaron.  Explicó  que  habrá  un  
mayor  nivel  de  transparencia,  pues  todos  los  documentos  que  se  requieran  para  la  designación  estarán  disponibles  en  la  
página  de  internet  del  instituto,  incluidas  las  pruebas  de  habilidades  gerenciales  de  los  aspirantes.  Los  estados  que  faltan  
de   conformar   sus   Organismos   Públicos   Locales   electorales   son:   Aguascalientes,   Baja   California,   Coahuila,   Durango,  
Hidalgo,  Nayarit,   Chihuahua,   Sinaloa,   Tamaulipas,   Veracruz,   Tlaxcala,   Puebla   y  Quintana  Roo.   Los   nombramientos   se  
harán  el  2  de  septiembre  y  el  25  de  octubre.  Las  amenazas.  La  Sección  22,  adscrita  a   la  Coordinadora  Nacional  de  
Trabajadores  de  la  Educación,  aún  no  fija  su  postura  definitiva  respecto  de  las  elecciones  federales  del  próximo  7  de  junio.  

 Sin  embargo,  el  pasado  viernes,  Mohamed  Otaqui  
la  próxima  asamblea  estatal.  Ahí  se  discutirán  las  rutas  de  las  movilizaciones  a  seguir  durante  el  proceso  electoral;;  
se  podrá  acordar  desde  el  retiro  y  quema  de  la  propaganda  electoral,  emitir  un  voto  de  castigo  contra  los  partidos  
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que   aprobaron   y   promovieron   la   Reforma   Educativa   federal,   hasta   impedir   la   instalación   de   casillas   en   las  
  

 El  pasado  20  de  febrero,  los  profesores  de  la  Sección  22  pintaron  consignas  en  las  fachadas  de  la  Justa  Distrital  
08  y  en  un  módulo  del  Registro  Federal  de  Electores,  en  la  ciudad  de  Oaxaca.  

 
en  el  estado  de  Oaxaca  para  la  toma  de  las  ofici   

También  en  Guerrero  hay  riesgo.  
 Ese  caso  es  similar  al  de  Guerrero,  donde  el  magisterio  estatal  y  familiares  de  los  43  normalistas  desaparecidos  
ha  amenazado  con  impedir  la  celebración  de  los  comicios.  

 Incluso,  cetegistas  han  dañado  sedes  del  INE  en  Guerrero.  
(Patricia  Briseño,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
No  toleran  el  principio  de  la  duda  
  
Opinar  aquí  que  Carmen  Aristegui  habría  conservado  su  exitoso  programa  de  radio  con  solo  reconocer  que  fue  un  error  
comprometer  la  marca  Noticias  MVS  en  un  servicio  informativo  ajeno  al  de  la  empresa  (misma  que  juzgó  el  hecho  como  

  vecinos  de  abajo  de  milenio.com  y  una  veintena  
de  correos,  casi   todos  ofensivos,  a  partir  de   la  patraña  de  que  el  bochornoso   incidente  obrero-patronal  constituye  un  

stegui  sigue  sin  dar  una  
  La  Jornada  el  columnista  Julio  Hernández)  a  lo  que  sus  ahora  ex  empleadores  
No  estuviera  mal  que  incorporaras  estos  tres  desempleados  a  tu  canal  para  

,  se  burla  Jaime  Aranguren.  Sin  embargo,  ante  la  solidaritis  y  
reclamos   de   los   sospechosistas,   César   Torres   escribe:   Pero   del   abuso   de   confianza,   los   progres   no   dicen   una  
palabra.  ¿Amnesia  selec   
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Coartada:  ¡todos  en  defensa  propia!  
  
El  puente  es  de  quien  no  lo  trabaja.  
Florestán  
    
El  16  de  diciembre  del  año  pasado  se  dio  un  enfrentamiento  en  La  Ruana,  Michoacán,  entre  seguidores  de  Hipólito  Mora  
y   de   Simón   El   Americano,   con   un   saldo   de   11  muertos,   entre   ellos   el   hijo   del   primero.   La   policía   detuvo   a   los   dos  
ex  autodefensas,  ya  legitimados  como  guardias  rurales,  y  a  sus  seguidores.  Eran  los  días  en  que  Alfredo  Castillo  era  el  
comisionado  para  la  Paz  y  el  Desarrollo  Integral  de  Michoacán,  un  encargado  federal  del  gobierno  local,  ante  el  desastre  
por  la  detención  del  gobernador  interino,  Jesús  Reyna,  y  del  hijo  del  gobernador  constitucional  con  licencia,  Fausto  Vallejo,  
más  el  caso  del  diputado  federal  perredista  prófugo,  Julio  César  Godoy  Toscano,  y  cuando  La  Tuta  era,  con  el  Z42,  el  
delincuente  más  buscado  de  México,  hoy  ambos  presos.  En  ese  escenario  se  registró  el  enfrentamiento  en  La  Ruana,  al  
que  siguió  otro  al  día  siguiente  con  saldo  de  siete  muertos  más,  18  en  dos  días.  La  diferencia  con  otros  casos,  es  que  los  
agresores  y  sus  jefes  estaban  detenidos.  Ya  sin  Castillo,  el  general  Felipe  Gurrola  fue  nombrado  coordinador  de  Seguridad,  
para  evitar  tentaciones  políticas  en  tiempos  electorales,  el  9  de  marzo,  la  séptima  Sala  Penal  del  Supremo  Tribunal  de  
Justicia  de  Michoacán,  revocó  los  autos  de  formal  prisión  contra  Hipólito  Mora,  Luis  Antonio  Torres  El  Americano  y  todos  
sus   seguidores,   bajo   el   argumento   de   legítima   defensa   generalizada.   La   explicación,   única,   no   tiene   desperdicio:   el  
magistrado  determinó  que(los  enfrentamientos  de  La  Ruana)  fue  un  evento  donde  todos  los  que  participaron  lo  hicieron  
en  legítima  defensa.  Y  el  procurador  de  Michoacán,  José  Martín  Godoy  Castro,  lo  ratificó  así:  Lo  que  hizo  el  magistrado  
fue  un  razonamiento  de  fondo  donde  analiza  criterios  sociológicos,  aspectos  de  derechos  humanos  aplicados  en  cortes  

solución  es  
inimpugnable.  ¡Ah  chingao!  ¿Hay  18  muertos  y  todos  se  mataron  en  defensa  propia  y  los  que  dispararon  están  libres  por  
un  razonamiento  de  fondo  donde  el  magistrado  analizó  criterios  sociológicos  y  aspectos  de  derechos  humanos  aplicados  
en  cortes  internacionales?  Esa  sí  que  nunca  me  la  había  echado.  
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RETALES  
  
1.   GUERRERO.   Tiene   razón   Beatriz   Mojica,   el   PRD   nunca   ha   gobernado   Guerrero.   No   eran   perredistas   Zeferino  
Torreblanca,  hoy  del  PAN  y  antes  priista,  ni  Ángel  Aguirre.  Ella  sería  la  primera;;  
  
2.  EQUIPO.  Rafael  Moreno  Valle  se  sigue  reforzando  con  vistas  a  2018.  Ayer   fichó  al  ex  gobernador  de  Oaxaca  y  ex  
secretario  de  Gobernación  Diódoro  Carrasco,  como  representante  de  su  gobierno  en  el  Distrito  Federal;;  y  
  
3.  FUERA.  Todos  los  que  han  sido  jefes  de  Gobierno  han  dejado  el  PRD:  Cuauhtémoc  Cárdenas,  Rosario  Robles,  Andrés  
Manuel  López  Obrador  y  Alejandro  Encinas.    
¿Algo  más?  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  en  el  INE,  presidido  por  Lorenzo  Córdova,  hay  preocupación  porque  algunos  gobernadores,  entre  otros  los  de  
Baja  California  Sur,  Sonora  y  Guerrero,  regatean  recursos  presupuestales  a  los  organismos  electorales  locales.  
Rogelio  Ortega,  gobernador  de  Guerrero,  no  ha  entregado  el  presupuesto  asignado  al  Instituto  Electoral  del  estado  para  
la  organización  de  los  comicios,  porque  ha  puesto  como  condición  que  el  gobierno  federal,  antes  que  nada,  le  pague  a  los  
maestros  de  la  Ceteg  que  no  trabajan  y  se  la  pasan  generando  caos  en  el  estado.  
¿A  Ortega  ya  le  gustó  la  silla  y  por  eso  no  quiere  elecciones  el  7  de  junio?  
    
:Que   tres  senadoras,  una  del  PRD  (Alejandra  Barrales)  y  dos  del  PRI  (Cristina  Díaz  y  Marcela  Guerra),  unieron  
esfuerzos  para  impulsar  a  mujeres  candidatas  y  dotarlas  de  herramientas  para  competir,  más  allá  de  su  filiación  política.  
Por  eso  organizaron  un  taller  para  formar  candidatas,  al  que  invitaron  a  Lorenzo  Córdova,  consejero  presidente  del  INE;;  
a  Santiago  Nieto  Castillo,  titular  de  la  Fepade,  y  al  presidente  del  Tribunal  Electoral,  Alejandro  Luna  Ramos,  quienes  
delinearán  todo  el  marco  legal  que  se  aplicará  en  estos  comicios  a  partir  del  5  de  abril.  
Candidatas,  ¡apúntense!  
    
:Que   los  diputados  perredistas  de  la  tribu  liderada  por  René  Bejarano  

lizaciones  e  incluso  tomar  la  tribuna  del  Palacio  de  San  Lázaro  en  caso  de  que  las  bancadas  
de  PRI,  PAN  y  PVEM  decidan  revivir  en  algún  momento  la  Ley  General  de  Aguas,  actualmente  en  suspenso,  pero  lista  para  
ser  votada  en  el  pleno.  
    
:Que  este  martes,  el  secretario  de  Educación  Pública,  Emilio  Chuayffet,  presentará  en  la  Biblioteca  de  México  el  informe  
de  avances  de  la  reforma  educativa,  y  aseguran  que  se  irá  fuerte  contra  la  CNTE,  en  particular  contra  la  sección  22  en  
Oaxaca.  
    
:Que  la  renuncia  del  diputado  federal  Fernando  Zárate  al  PRD  dejó  a  esa  fracción  en  San  Lázaro  con  solo  99  integrantes,  
lo  que  preocupa  a  su  dirigencia  nacional.  

Obregón,  Leonel  Luna,  actual  jefe  delegacional,  que  lo  haya  vetado  y  por  eso  se  reunió  ya  con  representantes  de  PRI  y  
PVEM,  entre  otros,  para  explorar  una  candidatura  común.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Aristegui  seguirá  
  
MVS  Radio  anunció  este  15  de  marzo  que  "ha  dado  por  terminada  la  relación  de  trabajo  que  tenia  con  la  periodista  Carmen  
Aristegui   Flores   en   virtud   de   que   la   periodista   flj6   como   condición   para   resolver   el   problema   que   enfrentamos   la  
reinstalación  de  dos  de  nuestros  colaboradores".  Daniel  Lizárraga  e  Irving  Huerta  "fueron  separados  de  sus  cargos  por  
haber  comprometido  el  nombre  de  MVS,  sin  contar  con  facultades  para  ello  y  sin  haberlo  consultad  previamente  con  la  
administración  de   la  empresa".  Aristegui   sefial6   previamente  en  el  programa  de   radio  que   conducía  para  MVS:   "Esta  
batalla,   no   lo   dude   nadie,   es   por   nuestra   libertad".   Lo   curioso   es   que   MVS   Radio   tiene   la   reputación   de   defender  
vigorosamente   la   libertad   de   expresión.   El   ya   fallecido   Joaquín   Vargas   Gómez   enfrento   con   valentía   toda   suerte   de  
presiones  cuando  estuvo  a  cargo  de  la  empresa.  Esta  tradición  la  ha  mantenido  a  mi  juicio  Joaquín  Vargas  Guajardo.  Me  
parece  que  Aristegui  gozo  de  libertad  de  difundir  toda  la  información  que  quiso  mientras  colaboró  con  MVS  (aclaro  interés:  
conduzco  un  programa  de  radio  en  el  mismo  horario  que  tenía  Aristegui).  Comprendo  la  molestia  de  MVS  ante  el  uso  de  
su  nombre  y  logotipo  por  los  reporteros  en  el  lanzamiento  de  la  plataforma  Mexicoleaks.  Entiendo  también  que  no  acepte  
que  Aristegui  imponga  la  recontratación  de  los  colaboradores  como  condición  para  continuar  con  el  programa.  Aristegui  
es  una  gran  periodista  cuya  trayectoria  se  extiende  a  varias  décadas.  Su  descubrimiento  más  importante  en  los  últimos  
tiempos  fue  que  la  casa  de  Angélica  Rivera,  la  esposa  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  era  propiedad  de  una  empresa  
de  Grupo  Higa,  contratista  de  Peña  Nieto  en  el  Estado  de  México  y  en  el  gobierno  federal.  Los  seguidores  de  Aristegui  
afirman  que  esta  información  fue  la  verdadera  razón  de  su  destitución  de  MVS.  No  es  esta  la  primera  vez  que  Aristegui  
deja  una  conducción  por  discrepancias  con  la  empresa.  W  Radio  no  renov6  su  contrato  en  enero  de  2008  y  también  en  
esa  ocasión  se  afirm6  que  había  sido  víctima  de  censura.  Daniel  Moreno,  en  ese  entonces  director  de  W  Radio  y  hoy  de  
Animal  Político,  escribió  cuatro  años  después:  "Nunca...  he  visto  una  prueba"  que  sustente  que  Aristegui  fue  despedida  
de  W  Radio   por   censura.   Según  Moreno   la   conductora   se   negaba   a   presentarse   en   transmisiones   contratadas   por   la  
empresa,  no  pasaba  cortes  y  secciones  patrocinadas,  no  llegaba  a  tiempo  al  inicio  de  su  programa  y  no  terminaba  a  la  
hora  fijada.  Aristegui  no  tard6  en  encontrar  un  nuevo  programa  de  radio.  Empezó  a  conducir  el  noticiario  matutino  de  
MVS  en  enero  de  2009.  Si  bien  firm6  un  contrato  que  le  daba  libertad  editorial,  MVS  anunci6  su  destitución  el  7  de  febrero  
de  2011  por  haber  supuestamente  roto  el  código  de  ética  que  establecía  que  los  rumores  no  debían  presentarse  como  
noticia  ya  que  Aristegui  pidió  al  entonces  presidente  Felipe  Calderón  que  comprobara  si  no  era  alcohólico.  Aristegui  calific6  
su  despido  de  "berrinche  presidencial",  pero  regres6  al  noticiario  el  21  de  febrero.  El  actual  gobierno  no  ha  hecho  ningún  
señalamiento   sobre   el   despido   de   Aristegui.   Su   salida   de   MVS,   sin   embargo,   no   significa   que   la   periodista   vaya   a  
desaparecer  de  los  medios.  Su  programa  de  entrevistas  en  CNN  se  mantiene.  También  su  columna  en  el  Reforma,  diario  
en  el  que  yo  escribo  y  que  publica  también  en  su  portal  de  internet  los  contenidos  de  Aristegui  Noticias.  La  cuenta  de  
Twitter  @AristeguiOnline  tiene,  por  otra  parte,  3,5  millones  de  seguidores.  Si  Aristegui  fue  censurada,  eso  no  significa  que  
no  se  le  vaya  a  seguir  escuchando.    
¿PODER  SUSTANCIAL?    
Viene  la  prueba  de  fuego.  El  IFT  ha  comenzando  un  procedimiento  para  determinar  si  Televisa,  dueña  de  Sky,  Izzy  y  otras  
cableras,  tiene  "poder  sustancial"  en  televisión  restringida.  No  hay  duda  de  que  es  dominante,  pero  no  está  claro  si  podrá  
ser  declarada  como  tal  ya  que  la  televisión  de  paga  es  parte  del  mercado  de  telecomunicaciones  en  que  ya  América  Móvil  
ha  sido  declarada  preponderante.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Allá  los  premian,  aquí  los  corren  
  
Siempre  he  pensado  que   todos   los   periodistas  quieren   ser   como  Carl  Bernstein  y  Bob  Woodward:   encontrar  una  
historia   tan   importante  como  para  hacer  que  caiga   la  máxima  autoridad  de  un  país,  en  este  caso  nada  menos  que  el  
presidente  de  Estados  Unidos.  La  perseverancia  y  el  profesionalismo  de  dos  periodistas  del  Washington  Post  (WP)  derivó  
en  la  renuncia  de  Richard  Nixon.  A  la  postre,  Bernstein  y  Woodward  se  ganaron  el  mayor  galardón  periodístico  de  
su  país,  el  Premio  Pulitzer.  Ambos  se  convirtieron  en  celebridades.  Su  libro  sobre  el  escándalo  de  Watergate  se  vendió  
como   pan   caliente   y   fue   la   base   para   el   guión   de   la   película      donde   los   periodistas   fueron  
interpretados   por  Dustin  Hoffman  y  Robert  Redford.   La   increíble   historia   del   allanamiento   en   la   sede  del   Comité  
Nacional  del  Partido  Demócrata  en  el  edificio  Watergate  en  Washington  DC,  que  hizo  que  cayera  el  presidente  Nixon,  no  
hubiera  salido  a   la   luz  pública  sin  el  apoyo  que   tuvieron  Bernstein   y  Woodward  del  director  editorial  del  WP,  Ben  
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Bradlee,  y  la  dueña  del  medio  de  comunicación,  Katharine  Graham
En  un  artículo  de  1992,  Bradlee  contó  los  varios  momentos  en  que  se  sintió  descorazonado  por  las  críticas  que  recibían,  
sobre  todo  de  los  políticos  republicanos,  y  la  falta  de  eco  que  tenía  la  investigación  en  otros  medios  de  comunicación:  

ia   iba  a  colapsar.  Algunas  veces  pensé  que,  más  que  preguntárselo,  eso  
  La  que  más  recibió  presiones  fue  la  dueña  del  WP Nixon  comenzó  a  hacer  amenazas  de  represalias  

El  Post  va  a  tener  malditos  problema
  Nixon  

de  Edward  Bennett  Williams  después  de  esta  elección.  Créanme:  vamos  a  poner  en  su  lugar  a  es
obstante  de  las  presiones  del  presidente  de  Estados  Unidos,  Graham  apoyó  a  Bradlee,  Bernstein  y  Woodward.  A  la  
postre,   lograron   algo   épico:   la   renuncia   del   mandatario   de   una   de   las   superpotencias.   Hace   unos   meses,   aquí   en  
México,  Daniel  Lizárraga  e  Irving  Huerta  

y  sustentado.  A  raíz  de  esa  investigación  salieron  otras  casas  sospechosas  del  Presidente,  su  esposa  y  su  secretario  de  
Hacienda.  Nadie  puede  dudar  que,  desde  el  punto  de  vista  periodístico,  el  trabajo  de  Lizárraga  y  Huerta  fue  un  exitazo.  
Su  jefa,  la  conductora  del  espacio  radiofónico  de  MVS  por  las  mañanas,  Carmen  Aristegui,  se  la  rifó  y,  con  mucho  valor,  
sacó  la  historia.  Esto  la  consolidó  como  la  mejor  conductora  del  país:  nadie  como  ella  para  incomodar  a  los  poderosos  
sacando  los  trapitos  al  sol  que  éstos  quieren  esconder.  Desgraciadamente,  los  dueños  de  MVS  no  lo  vieron  así.  En  lugar  
de  seguir  el  ejemplo  de  Graham,  los  señores  Vargas  decidieron,  primero,  despedir  a  Lizárraga  y  Huerta.  Si  bien  ambos  
periodistas  habían  cometido  el  error  de  utilizar  la  marca  de  la  estación  sin  la  autorización  de  los  dueños,  de  ninguna  forma  
era  motivo  para  correrlos,  mucho  menos  cuando  estaban  en  el  punto  más  alto  de  sus  carreras:  habían  destapado  la  mejor  
historia  que  el  periodismo  mexicano  ha  producido  en  años.  En  un  acto  de  congruencia,  Aristegui  solicitó  que  los  reinstalaran  
en  su  espacio.  La  empresa  entendió  esto  como  un  ultimátum  y  acabaron  despidiéndola  a  ella.  ¿Habrán  presionado  desde  
Los   Pinos   para   tomar   esta   desafortunada   decisión?   No   lo   sé,   pero   no   lo   dudo.   Si   en   un   país   con   mayor   tradición  
democrática-liberal  como  Estados  Unidos,  el  presidente  amenazó  cuando  sintió  pasos  en  la  azotea,  pues  imagínese  en  una  
nación  como  la  nuestra  donde  apenas  dejamos  el  autoritarismo  hace  unos  cuantos  años.  Y  he  ahí   la  triste  diferencia:  
mientras  que  en  el  vecino  del  norte  llenaron  de  premios  y  fama  a  los  periodistas  y  editores  que  desnudaron  al  poder,  aquí  

  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-La  Historia     
  
Se  va  sin  disculparse  con  Cuauhtémoc  Gutiérrez  
  
Por  segunda  ocasión  en  cuatro  años,  asuntos  de  empresa  provocan  la  salida  de  Carmen  Aristegui  de  MVS.  Lo  de  2011  
terminó  en  un  arreglo  cercano  al  tongo  que  dejó  en  ridículo  a  la  familia  Vargas,  dueña  de  MVS,  que  debió  hacer  malabar  
y  medio  para  justificar  la  mentira  redonda  de  que  el  gobierno  del  presidente  Calderón  intentó  "acallar  un  espacio  crítico".  
Por  eso  pienso  que  podría  darse  un  nuevo  acuerdo  en  este  conflicto  entre  particulares.  Si  no,  lo  lamento:  Aristegui  animaba  
la  competencia  radiofónica  de   la  mañana.  Su  presencia  en  el  cuadrante  nos  presionaba  para  trabajar  duro.  Ni  hablar.  
Suerte  en  lo  que  venga  para  ella  y  sus  colaboradores.  Ojalá  regresen  pronto.  Compartimos  horario  14  meses  y  medio  en  
la  radio  matutina.  Tuvimos  un  solo  enfrentamiento  editorial,  que  por  cierto  está  por  cumplir  un  año.  Ella  y  su  equipo  
presentaron  la  historia  de  una  supuesta  "red  de  prostitución"  en  el  PRI  del  DF,  regenteada  por  el  entonces  líder  del  partido  
en  la  capital,  Cuauhtémoc  Gutiérrez.  Historia  que  vino  acompañada  por  un  linchamiento  racista  y  clasista  como  pocos.  
Tuvieron  éxito  en  hacer  pedazos  a  Cuauhtémoc.  "Yo  no  tengo  la  culpa  de  mi  cara",  me  dijo  en  entrevista  un  humillado  
Cuauhtémoc  al  día  siguiente  de  que  Aristegui  y  MVS  detonaran  con  estridencia  ejemplar  (lo  llamaban  "depredador  sexual")  
la  nota  construida  con  anónimos  y  voces  distorsionadas  por  los  productores.  Luego  comenzaron  a  correr  las  semanas,  los  
meses,  sin  que  aparecieran  las  víctimas.  Y  no  aparecieron.  Nosotros  estábamos  asombrados.  Despedazar  de  esa  forma  a  
una   persona   sería   un   escándalo   en   una   sociedad   afecta   a   la   presunción   de   inocencia.   Pero   como   se   trataba   de  
Cuauhtémoc,  El  basuritas,  un  priísta  con  pinta  de  maldito,  que  chingue  a  su  madre,  se  lo  merecía,  seguro  hizo  algo  peor.  
El   8   de   mayo   difundimos   la   declaración   ministerial   de   Priscila   Martínez,   supuesta   enganchadora   de   mujeres   para  
Cuauhtémoc.  Detallaba  que  le  pagaron  60  billetes  de  500  pesos  por  inventar  la  historia  transmitida  y  recreada  por  MVS.  
Aristegui  y  los  suyos  enfurecieron  y  nos  llenaron  de  descalificaciones  al  aire  e  insultos  en  las  redes.  Está  bien.  Así  juegan.  
Así  es  esto.  Menos  comprensible  me  resulta  que  un  año  después  no  hayan  tenido  la  honestidad  intelectual  para  disculparse  
con  un  hombre  a  quien  periodísticamente  calumniaron  con  una  sevicia  propia  de  las  malas  causas.  Aristegui  y  equipo  se  
marchan  sin  disculparse  con  Cuauhtémoc  Gutiérrez.  Lo   lincharon  y  no  documentaron  nada.  Un  año,  una  infamia.  Que  
quede  registro.  
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(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  

El  Universal-   
  
Alfredo  Castillo  a  Gobernación  
Alfredo  Castillo  
Nos  cuentan  que  en  los  pasillos  de  la  Secretaría  de  Gobernación  comienza  a  escucharse  el  nombre  del  ex  comisionado  
para  Michoacán  Alfredo  Castillo  para  ocupar  un  puesto  de  relevancia  en  la  dependencia  que  dirige  Miguel  Osorio  Chong.  
Aseguran  que  don  Alfredo  podría  llegar  a  una  de  las  subsecretarías  que  dejaron  las  priístas  Paloma  Guillén  y  Lía  Limón,  

s   federales.   Ante   este   escenario,   Castillo   podría   atender   el  
despacho  de  Población,  Migración  y  Asuntos  Religiosos  o  el  de  Asuntos  Jurídicos  y  Derechos  Humanos,  ambos  con  muchos  
fierros  en  la  lumbre  y  cuyos  temas,  en  especial  el  de  derechos  humanos,  tienen  encima  la  mirada  internacional.  No  será  
un  día  de  campo  para  Castillo,  si  finalmente  logra  amarrar  alguna  de  esas  dos  oficinas.  
  
Miguel  Ángel  Mancera  
Mancera  y  la  cruzada  anticorrupción  
El  tema  de  la  lucha  contra  la  corrupción  en  el  Gobierno  del  Distrito  Federal  llegó  para  quedarse.  Nos  hacen  ver  que  el  jefe  
de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  no  ha  soltado  el  tema  a  raíz  de  que  se  anunció   la  salida  del  gabinete  de  Alfredo  
Hernández  García,  hoy  ex  secretario  de  Obras,  por  un  presunto  conflicto  de  intereses.  Funcionarios  de  primer  nivel  de  la  
administración  nos  aseguran  que  la  medida  tomada  por  don  Miguel  fue  muy  bien  recibida  por  los  ciudadanos.  Atribuyen  
que  la  aprobación  de   la  ciudadanía  tiene  que  ver  con  el  hecho  de  que  consideran  que  se  actuó  a  tiempo  frente  a   los  
indicios  de  corrupción.  Nos  dicen  que  han  recibido  claramente  el  mensaje  por  lo  que  este  tema  deberá  convertirse  en  una  
cruzada.  
  
Líder  del  PRI-DF  ¿descobijado?  
Nada  bien  le  pintan  las  cosas  al  dirigente  del  PRI  capitalino,  Mauricio  López,  nos  comentan.  En  primera  instancia,  le  dieron  
el  noveno  lugar  de  la  lista  a  candidatos  a  diputados  federales  por  la  vía  plurinominal  en  la  cuarta  circunscripción,  por  lo  
que  para  llegar  a  San  Lázaro  necesitaría  casi  un  milagro.  Además,  en  el  Tribunal  Electoral   del  Distrito  Federal  libra  un  
juicio  en  contra  de  su  elección  como  presidente  del   tricolor   local,  ya  que  compitió  sólo  y  debió   inscribir   la   fórmula  de  
presidente  y  secretario.  Por  este  presunto  error  seguramente  se  quedará  con  las  manos  vacías.  Será  que  ya  lo  descobijaron  
en  el  Palacio  de  Cobián.  
  
A  la  caza  de  líderes  del  narco  
La   inteligencia   de  Estados  Unidos   está   trabajando   con   el   gobierno  de  México   en   la   ubicación   de   líderes   regionales   y  
nacionales  de  los  cárteles  del  narcotráfico,  y  proyectan  que  antes  de  junio  sean  ubicados  la  mayor  parte  de  los  principales  
objetivos.  La  fecha  no  es  casualidad,  pues  nos  aseguran  que  antes  de  las  elecciones  buscan  detener  a  narcotraficantes  
que  pudieran  estar  aliándose  a  grupos  guerrilleros  que  buscan  desencadenar  inestabilidad.  Por  lo  pronto,  nos  explican,  en  
Washington  los  focos  rojos  están  en  Tamaulipas,  Guerrero,  Michoacán,  Nuevo  León  y  Coahuila.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
HOY  asume  Eduardo  Medina  Mora  como  ministro  de  la  Suprema  Corte  con  dos  grandes  retos  enfrente.  
  
EL   PRIMERO,   evidentemente,   la   animadversión   social   que   generó   su   nombramiento   y   que   se   expresó   por   la   vía   del  
ciberactivismo.  Será  su  trabajo  el  que  defina  si  realmente  cumplía  con  el  perfil  o  si  es  sólo  un  enviado  de  Los  Pinos.  
  
EL  OTRO  RETO,  quizás  el  más  profundo,  será  ver  cómo  Medina  Mora  remonta  su  desconocimiento  de   la  materia  que  
tendrá  que  juzgar.  Ante  los  ataques  en  su  contra,  presumió  ampliamente  su  experiencia  en  procuración  de  justicia,  derecho  
penal  y  seguridad  nacional   
  
COSA  de  recordar  que  estará  adscrito  a  la  Segunda  Sala  de  la  Suprema  Corte  en  la  que,  básicamente,  se  resuelven  asuntos  
de  carácter  fiscal,  administrativo  y  laboral.  Lo  bueno  para  Medina  Mora  es  que  su  cargo  es  por  15  años,  así  que  tiene  
tiempo  de  sobra  para  aprender.  
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EN  MEDIO  de  tanta  mala  noticia,  hay  una  buena:  el  investigador  Sergio  Aguayo  ha  sido  nombrado  Profesor  Visitante  de  
la  Universidad  de  Harvard.  
  
GRACIAS  a  esto  el  académico  encabezará  una  investigación  multidisciplinaria  sobre  la  violencia.  
  
ACOSTUMBRADO  al   fragor  de   la  batalla,   el   subsecretario  de   la  Defensa  Nacional,  Noé  Sandoval,   se  metió   sin  querer  

  
  
EL  GENERAL  viajó  a  Nuevo  León  en  donde  tuvo  un  discreto  encuentro  con  la  candidata  del  PRI  a  la  gubernatura,  Ivonne  
Álvarez,  y  con  11  suspirantes  a  alcaldes.  
  
SANDOVAL  es  recordado  y  reconocido  en  aquella  entidad  por  haber  demostrado  mano  firme  y  liderazgo  al  frente  de  la  
Cuarta  Región  Militar,  durante  la  época  más  difícil  que  vivieron  los  nuevoleoneses  en  cuestión  de  narcoviolencia.  
  
PESE  al  respeto  que  le  tienen,  no  cayó  nada  bien  entre  los  partidos  de  oposición  que  el  funcionario  federal  haya  tenido  
ese  tipo  de  acercamientos  con  los  candidatos  priistas.  
  
CON  ESO  del  puente  vacacional  como  que  pasó  desapercibido  el  asunto  en  el  DF,  pero  seguramente  hoy  será  motivo  de  
conversación  entre  los  de  verde  olivo,  allá  por  los  rumbos  de  Lomas  de  Sotelo.  
  
EL  SECRETARIO  Emilio  Chuayffet  tiene  listas  las  velitas,  el  pastel,  los  globos  y  hasta  la  piñata.  Lástima  que  la  festejada  
no  aparece.  
  
SE  TRATA  de  la  reforma  educativa  que  cumple  ya  dos  años  pero  sigue  sin  ser  una  realidad,  debido  a  la  intransigencia  de  

transigencia  de  las  autoridades.  
  
QUE   la  CNTE  y   la  Ceteg  hayan  doblado  a  Gabino  Cué,  a  Rogelio  Ortega  y  a   la  propia  SEP  hacen  difícil  plantearse   la  
ceremonia  de  hoy  en  la  Biblioteca  de  México  como  un  festejo.  
  
¿SERÁ  por  eso  que  Chuayffet  no  invitó  a  nadie  de  Mexicanos  Primero  que  tanto  ha  insistido  en  que  los  acuerdos  firmados  
con  la  Sección  22  son  ilegales  y  contrarios  a  la  reforma  educativa?  Es  pregunta  con  orejas  de  burro.  
  
(Redacción,  página  10)  
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Criterio  

  
  


